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Господь, Иисус Христос, 
Спаситель наш!
Мы отдаем себя в руки 
Твои, вверяем душу свою 
Тебе на спасение.
Очисти нас от проказы 
грехов наших, от скверных 
мыслей, от зависти, 
злобы, гордости и плохого 
характера. 
Благодарим Тебя, Господи, 
за великую жертву 
Твою Голгофскую, за 
кровь пролитую, за 
освобождение нас от 
греха через веру в Тебя. 
Будь Ходатаем 
нашим пред Отцом 
Небесным, чтобы через 
утверждение и убеждение 
в вере достичь всем нам 
Царства Небесного! 
Аминь. 

Андрей Торин 
(110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара,  

РГУ УК-161/3, отр. 2). 

Каждый день мы ищем что-то позитивное в жизни, будь то луч 
летнего солнца, светящий в окно, пение птиц, близкий человек рядом, 
радостное событие… Обычно мы благодарим Бога за что-то положи-
тельное, что дает нам радость и комфорт. Благодарить за хорошее легко 
и радостно. Но земная жизнь состоит не только из приятных вещей. 
Чаще нас окружают неприятности и разного рода проблемы, принося-
щие порой неудовольствие и раздражение… Как и поется в известном 
гимне: «Мой путь лежит во мгле, и скорби лишь кругом…»

Возможно и нужно ли вообще благодарить Бога за жизненные труд-
ности? Легко ли благодарить, когда ты болен, когда не хватает средств 
или когда находишься в стесненных обстоятельствах? Нелегко, но 
Слово Божье говорит нам, что мы должны быть благодарны Богу за все. 
Вспомните, как говорил праведный Иов (см. Иов 1:1) своей жене, когда 
был поражен проказой: «…неужели доброе мы будем принимать от 
Бога, а злого не будем принимать?» (Иов 2:10). Конечно, человеческому 
разуму трудно понять, как можно благодарить за страдания, и наша 
изнеженная плоть всячески противится этому, но, как ни парадок-
сально это звучит, Христос дает силу именно тогда, когда мы начинаем 
быть благодарны за все негативное, что происходит с нами. Когда мы 
благодарим Бога именно за трудности, боли, притеснения (этот список 
можно долго продолжать), то с помощью Своей силы Господь дает нам 
радость, утешение, мир в сердце и, как правило, сразу или почти сразу 
показывает выход из трудной ситуации. В этом и проверяется наша 
вера, насколько мы доверяем Богу. Ведь Он сказал «не заботьтесь ни 
о чем» и «никто не похитит их из руки моей», и наша степень доверия 
напрямую связана с благодарностью Богу за все, что происходит с нами, 
а не только за хорошее и приятное.

Пример постоянной и осознанной благодарности Богу мы видим 
у Давида, который много скитался и терпел всяческие притеснения 
от Саула и его приближенных, искавших его души, несмотря на Божье 
помазание Давида на царство. Но Давид не унывал, всегда благо-
дарил Бога за происходящее и видел результат своей благодарности. 
Обращаясь в псалмах к Господу, он говорил: «Ты исполнил сердце мое 
веселием с того времени, как у них хлеб и вино умножились» (Пс.  4:8). 
То есть Бог давал Давиду радость на сердце и покой, когда его враги 
пировали. «Спокойно ложусь я и сплю, ибо Ты, Господи, един даешь 
мне жить в безопасности» (Пс. 4:9), — вот она сила благодарности Богу. 

Дорогой друг, когда тебе трудно, непомерно тяжко, когда ситуация 
кажется безвыходной, начни благодарить Бога за эти обстоятельства, 
за свое спасение, за бесконечные Божьи благословения, за полную 
Божью заботу обо всех твоих нуждах. Благодари за саму возможность 
молиться, за милость и святость Бога, Который никогда не ошибается. 
Благодари за жизнь и дыхание, за небо, за хлеб и воду. За все. И так 
прославленный Бог прославится в тебе и твоей жизни, и ты увидишь 
руку Божью там, где раньше ее не замечал и ощутишь счастье общения 
и единения с Творцом. 

Эрнест Бруггер

«…благодарение богу, Который всегда дает «…благодарение богу, Который всегда дает 
нам торжествовать во Христе…» нам торжествовать во Христе…» (2 Кор. 2:14)(2 Кор. 2:14)

Важно! 
Журналу «Евангелие за колю-

чей проволокой» необходима под-
держка для продолжения выпуска 
и распространения тиража, что 
напрямую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую оче-
редь обращаемся к нашему Господу, 
а затем к неравнодушным читате-
лям, ревнующим о продолжении 
Божьего дела.

На печать, рассылку и другие 
расходы одного выпуска журнала 
необходимо ежемесячно порядка 
200 тысяч рублей. Если вы видите 
ценность нашего служения и хотите, 
чтобы оно продолжалось, поддер-
жите нас и расскажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру телефона:
+7 967 190 95 23  
(Тинькофф, Сбер)

БлагодаритеБлагодарите
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Ярл Николаевич Пейсти
Есть одна истина, о которой следовало бы почаще проповедовать, 

о ней говорится в пятой главе Первого послания апостола Павла к 
Фессалоникийцам: «За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия во 
Христе Иисусе» (1 Фес. 5:18).

За все благодарите — эта истина повторяется в том или ином виде 
почти на каждой странице Священного Писания. Самые счастливые люди 
— те, которые за все и всегда благодарят Бога. Какое сильное и убеди-
тельное свидетельство для неверующих: видеть радостных и счастливых 
христиан! 

Современные люди называют себя реалистами, они смотрят на жизнь 
только практически, и потому их не интересуют проповеди и доктрины. 
«Покажите, — говорят они, — что ваша религия практична, что она дей-
ствительно помогает во всех условиях жизни». И действительно, мир имеет 
право требовать от нас такое свидетельство. Ведь если люди увидят, что мы 
имеем то, о чем проповедуем и о чем свидетельствуем, тогда они могли бы 
этим заинтересоваться. Если несчастный, исполненный страха и смущения 
человек увидит жизнерадостных, довольных, спокойных, мирных, не рас-
строенных людей, какое это было бы для него свидетельство! О если бы мы 
были всегда такими верующими!

Так почему наши лица такие недовольные? Почему мы думаем, что, 
если наши условия или обстоятельства изменились бы или улучшились, 
тогда только мы были бы счастливы? Но перемена обстоятельств и внеш-
них условий жизни не даст ни мира, ни радости, ни того удовлетворения, 
которое ищешь. Никогда! Что же сделало находящегося в неволе апостола 
Павла способным сказать: «…я научился быть довольным тем, что у меня 
есть. Умею жить и в скудости, умею жить и в изобилии; научился всему и во 
всем: насыщаться и терпеть голод, быть в обилии и в недостатке»? Ответ 
в следующем же предложении: «Все могу в укрепляющем меня Иисусе 
Христе» (Флп. 4:11-13). Слава и благодарение Господу за это!

Если точно перевести эти слова с греческого языка, то они звучат при-
близительно так: я силен для всего в Иисусе, Который постоянно вливает 
в меня Свою силу. Сущность христианства такова, что когда человек рож-
дается свыше и становится чадом Божьим, то в него вселяется эта неверо-
ятная сила, которая есть не что иное, как новая жизнь. И жизнь эта Божья.

Тогда почему же эта жизнь не всегда проявляется в чадах Божьих? Этот 
вопрос актуален и заслуживает точного ответа. 

Обратите внимание, как говорит апостол Павел филиппийцам: «Ибо я 
научился быть довольным тем, что у меня есть». Он говорит: «Я научился». 
Он, как и все остальные из нас, вошел рождением свыше в Христову школу. 
Уроки, преподаваемые в этой школе, имеют два аспекта. Во-первых, в этой 
школе Дух Святой наставляет нас на всякую истину, преподает нам факты 
о нашем новом положении как верующих в Христа Иисуса. И учебник в 
этой школе — Библия. Дух Святой чрез Слово Божье преподает нам эти 
нужные уроки. 

Но, во-вторых, школьные занятия этим не кончаются. В этой же 
Христовой школе Дух Святой, наш Учитель и Наставник, будет препода-
вать и практические уроки. Какая польза, если я буду знать теорию, а на 
практике буду невеждой. Информация без опыта ничего не даст. Но если я 
хорошо выучил мой урок и усвоил все факты и теорию, тогда все то, чему я 
научился, я просто обязан применить на практике, чтобы мое знание стало 
не только теорией, но и опытом. 

Слово Божье учит: «За все благодарите», и, подчеркивая эту истину, 
Павел добавляет: «Ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе». Что я 
должен знать, чтобы я мог за все благодарить? Ведь мне нужна какая-то 
основа для этого, не так ли? Например, я вижу, что все идет против меня, 
и все, что я не предпринимаю, у меня не выходит, мне просто не везет. И 
когда кто-нибудь мне скажет: «Будь за все благодарен!», я возражу этому 
человеку: «Как ты можешь этого требовать от меня? Дай мне причину, мне 
нужно основание, чтобы я мог благодарить!» Да, я должен знать, почему во 
всех обстоятельствах жизни мне нужно славить Господа. И вот, первое, в 
чем я должен быть уверен, так это в моем личном отношении с Богом. Чадо 
ли я Божье или нет? Бог совершенно по-другому поступает со Своими деть-
ми, нежели с детьми мира сего. И если я принадлежу Богу, то это значит, что 
Он мой любящий Отец, и тогда ничего не может произойти со мною без Его 
разрешения. Даже все волосы на моей голове сочтены Им. 

Дальше я знаю, что, хотя пути Божьи и скрыты от меня, тем не менее 
Библия уверяет, что все, что допущено в моей жизни, служит к моему 
благу. Обстоятельства постоянно меняются, и потому я не могу на них наде-
яться и должен быть независим от них. Вот почему я должен принимать 
все обстоятельства моей жизни как от Господа. Они являются орудием в 
Божьих руках. Ими Он совершает Свое великое и чудное дело, преобразуя 
чадо Свое в образ и подобие Сына Своего. 

Да, какими бы ни были мои обстоятельства в настоящий момент, они 
лишь временны, преходящи, и они ни в коем случае не должны лишать 
меня радости, которую я имею во Христе Иисусе, зная, что они служат 
мне на пользу и для прославления Господа. Это и есть те основные факты, 
которые я должен усвоить в школе Христовой. Они необходимы, но их 
нужно применить на практике, чтобы мое знание стало опытом. Как же это 
сделать? 

Приведу слова апостола Павла, которые дают исчерпывающий ответ 
на этот вопрос: «Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении с 
благодарением открывайте свои желания пред Богом, и мир Божий, кото-
рый превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и помышления ваши во 
Христе Иисусе» (Флп. 4:6-7). Та же мысль звучит и в Нагорной проповеди 
Христа: «…не заботьтесь для души вашей, что вам есть и что пить, ни для 
тела вашего, во что одеться…» (Мф. 6:25). Это отнюдь не значит, что нам 
не нужно зарабатывать на жизнь. Во Втором послании к Фессалоникийцам 
Павел говорит: «…если кто не хочет трудиться, тот и не ешь» (2 Фес. 3:10). 
Нет, говоря о заботе, Павел имеет в виду ту заботу, которая истощает и 
тревожит человека. Вот такой заботы нам нужно избегать, и ее причина 
— действие нашего сердца и ума. Вся беда — в нашем сердце и в наших 
помышлениях, которые наполнены заботами.

Кто может владеть своим сердцем и своими мыслями? Это состо-
яние вне сферы нашего контроля. Оно происходит независимо от нас. 
Вспомните любой случай в вашей жизни, когда вы заботились о чем-то. 
Помните, как вы не могли справиться со своими чувствами и эмоциями, 
как не могли избавиться от беспокойства? И когда ложились спать, сон 
удалялся от вас. Ваши мысли не давали вам заснуть, они не подчинялись 
вам. Да, мы становимся жертвами своих же помышлений. Поэтому просто 
сказать человеку, который обеспокоен и мучим заботами: «Не заботься», 
недостаточно, ему нужно указать на выход из этого печального положения. 
Ведь как может человек в таком состоянии прославлять Бога?.. 

Благодарение Богу, что есть выход из такого положения. Первое, это 
нужно молиться. Тут следует отметить, что Павел делает различие между 
молитвой, прошением и благодарением. Что значит вообще молиться? 
Молитва, которая угодна Богу, должна всегда начинаться с поклонения и 
прославления. Мы не должны просто врываться в присутствие Божье с 
нашими нуждами. Христос нас не так учил молиться. Половина Господней 
молитвы занята восхвалением, прославлением и поклонением: «…Отче 
наш, сущий на небесах! да святится имя Твое; да приидет Царствие Твое; 

За все БлагодаритеЗа все Благодарите
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да будет воля Твоя и на земле, как на небе» (Мф. 6:9-10). Попробуйте так 
молиться следующий раз. 

Начните размышлять о Боге, о Его величии, о Его силе, любви и мило-
сти. Начните славить Его, и вы заметите, как вера в вашем сердце вдруг 
начнет пробуждаться, и потом, когда вы будете открывать ваши нужды 
пред возвеличенным Богом, то они не покажутся такими значительными 
и невозможными. У нас воистину великий Бог — Творец неба и земли, Он 
полон любви и милосердия. Конечно, Он не только может, но и хочет вам 
помочь. Он ведь ваш любвеобильный Отец. Вы можете смело, откровенно 
и конкретно сказать Ему то, что тяготит ваше сердце, и Отец ваш Небесный, 
Который не может отказать воплю Своего чада, вскоре ответит. Слава и 
благодарение Ему за это! 

Но есть еще один, и притом очень важный, элемент, который должен 
войти в нашу молитву, — это благодарение. И тут мы чаще всего заблужда-
емся. Мы считаем, что не так важно быть благодарным. Но если вы желаете, 
чтобы мир Божий был в ваших сердцах и помышлениях, тогда необходимо 
благодарить Бога за все. И благодарность начинается в молитве: с благо-
дарением нужно открывать наши желания пред Богом. 

Ничто так не поощряет Бога отвечать на наши молитвы и прошения, 
как дух благодарности. Кто получает больше, как не тот, который больше 
благодарит? Даже по-человечески, если вас кто-то поблагодарил за то, 
что вы сделали, у вас невольно появляется желание еще больше сделать 
для такого человека. Но для человека неблагодарного вряд ли захочется 
сделать что-нибудь еще. Так оно бывает и в молитве. 

Начните благодарить Бога, и благодарить Его за все, что вы имеете! 
Говорите Богу: «Господи, Ты добр, и потому я могу все это принимать из 
Твоей милосердной руки. Благодарю Тебя и за то, что меня сейчас волнует 
и беспокоит, ибо я знаю, что любящим Тебя, а я Тебя люблю, призванным 
по Твоему изволению, а Ты меня призвал и спас, все содействует ко благу. 
Поэтому я благодарю Тебя, что Ты используешь и эти обстоятельства для 
моего блага. Слава и благодарение Тебе!»

Что обещает Господь тем, которые так поступают и благодарят Его за 
все и всегда? «Мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет сердца 
ваши и помышления ваши во Христе Иисусе». Какое чудесное обетование! 
Это вовсе не значит, что ваше положение изменится. Не удивляйтесь, оно 
может даже ухудшиться. Но важно другое, что мир Божий, который пре-
выше всякого ума и который непостижим нашему уму, будет гарнизоном 
для нашего сердца, сохраняя и его, и помышления наши во Христе Иисусе. 

Мир Божий станет твоей крепостью, охраняя сердце твое и помышле-
ния твои от нападения всяческих забот и волнений. Это совершает Сам Бог. 
Наша часть в молитве и прошении с благодарением — открывать наши 
желания Богу, а Его часть — сохранять нас в крепости Его мира во Христе 
Иисусе. «Тот, Который Сына Своего не пощадил, но предал Его за всех нас, 
как с Ним не дарует нам и всего?» (Рим. 8:32). 

Но мой дорогой друг, если ты еще не принял этот драгоценный дар 
спасения, который так дорого купил для тебя Сын Божий пролитием Своей 
драгоценной крови, то прежде, чем иметь несравненный ни с чем мир 
Божий, ты должен примириться с Богом. Как? Принятием Его Сына Иисуса 
Христа как своего Спасителя и Примирителя. Твой грех отлучил тебя от 
Бога. Ты находишься во вражде с Ним и поэтому ты должен в первую оче-
редь примириться с твоим Создателем. Поэтому приди к Нему таким, как 
ты есть. Исповедуй Ему свои грехи, и Он примет тебя и простит тебя. Тогда 
ты обретешь мир с Богом — великий и неизреченный дар! Бог тебе пред-
лагает Свой мир, но ты должен сам его принять. Да поможет тебе Господь 
сделать это сейчас!

В Библии глагол «благодарить» — одно из ключевых 
слов. Евр корень «йдх» означает «благодарить», «восхва-
лять», «превозносить». Греч. глагол «эвхаристео» связан с 
понятием «милость», «благодать», «радость».

Благодарность в Библии — это ответ, который человек 
должен дать на деяния Бога: на сотворение мира и людей, 
обеспечение дарами тела и души (Мф. 14:19). Человек 
должен равным образом отвечать благодарностью и на 
Господнюю доброту, которая проявляется в милосердии 
к грешнику (Пс. 105), и на Господень гнев и суд, поскольку 
они способствуют покаянию (Ис. 12:1). Чем больше человек 
размышляет над тем, как Бог управляет его жизнью, тем 
больше он приходит в изумление от мудрых предначер-
таний Господа, Который думает о нас, Который в Своей 
заботе благословляет нас (Пс. 113:20). Христианин также 
размышляет о путях, которыми Бог ведет людей, поэтому 
к просьбам присоединяется благодарность (2 Кор. 1:11; 
Еф. 1:16; Флп. 1:3).

Чувство благодарности — это настроение сердца, воз-
никающее из благодарности за конкретные дела. Оно при-
водит человека еще ближе к Господу и открывает ему дверь 
к тайнам небесного мира (Пс. 49:23). 

Благодарность может проявляться в различных фор-
мах: насколько многообразны дары и дарования человека, 
настолько же разнообразны и формы, в которых проявляет 
себя благодарность, так что человек участвует в ней всем 
своим существом: телом, душой и духом. Благодарность 
проявляется в послушном следовании за Господом 
(Ин. 14:15). Поэтому благодарственная жертва — это не 
нечто особенное, а само собой разумеющееся (Лк. 17:10). 
Равно и в Ветхом Завете, Израиль должен соблюдать запо-
веди, поскольку к этому его обязывает благодарность Богу 
(Исх. 20:2). Ни одно деяние Господа не должно оставаться 
без благодарного ответа, без жертвы уст (Пс. 50:17; Пс. 62:4; 
Ос. 14:3), без благодарственной молитвы! 

Существует также возможность и ложной благодар-
ности. При этом основания для благодарности люди ищут в 
том, что совершили сами, а не в том, что сделал Бог. Такова 
ложная благодарность фарисея (см. Лк. 18:11). Такая благо-
дарность исходит из гордого и высокомерного сердца, и ей 
Бог противится (1 Пет. 5:5). Кто не славит Бога своей благо-
дарностью, тот пренебрегает тем, от Кого он все получил 
и от Кого зависит. Кто надменно приписывает себе дары 
и способности, которыми он наделен, вместо того чтобы 
с благодарностью принимать их из рук Божьих (1 Кор. 4:7), 
тот забывает Бога и пренебрегает Им (Вт. 32:6; 2 Кор. 10:17).

В Библии выражение благодарности часто имеет 
характер публичной молитвы (Ин. 6:23; 2 Кор. 4:15). Вечеря 
Господня именуется евхаристией, то есть «благодарением». 
Она связана с ветхозаветной пасхальной трапезой, совер-
шавшейся для того, чтобы каждое новое поколение могло 
вспоминать великое деяние Бога, выведшего Свой народ 
из Египта (Исх. 12). Так и евхаристия народа Божьего Нового 
Завета должна напоминать об искупительной жертве Бога 
во Христе, о страданиях и смерти Иисуса, и тем самым вся 
жизнь христианина должна быть «живой жертвой» в благо-
дарность за жертву Иисуса (Рим. 12:1; 2 Кор. 5:15).

Библейская энциклопедия Брокгауза

Аллилуия (аллилуиа) 
(греч. αλληλουϊά — «хвали-
те Яхве», то есть «хвалите 
Господа»). Это слово выра-
жает радость и благодар-
ность Господу, оно начи-
нает и заключает собою 
некоторые из псалмов. В 
Новом Завете встречается в 
Откровении (19:6), где ста-
новится небесной песнью, 
предвещающей окончание 
земной истории: «И слышал 
я как бы голос многочислен-
ного народа, как бы шум вод 
многих, как бы голос гро-
мов сильных, говорящих: 
аллилуия! ибо воцарился 
Господь Бог Вседержитель». 
Гимн, воспетый Господом, 
вместе с апостолами после 
Тайной вечери (Мф. 26:30), 
был, по мнению некото-
рых богословов, также из 
числа хвалебных псалмов. 
Хвалебная песнь и доселе 
употребляется в богослуже-
нии христианской церкви.

СловарьСловарь
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* * *
Когда креста нести нет мочи,
Когда тоски не побороть,
Мы к небесам возводим очи,
Творя молитву дни и ночи,
Чтобы помиловал Господь.
Но если вслед за огорченьем
Нам улыбнется счастье вновь,
Благодарим ли с умиленьем,
От всей души, всем помышленьем
Мы Божью милость и любовь?

Константин Романов. 1899. 

* * *
Великому небесному Царю,
Творцу и Созидателю творенья
Словами уст от сердца говорю:
За все, за все Тебе благодаренье!
За то, что было, будет или есть,
За горечи и радости любые
Хвала Тебе, Всевидящий, и честь!
И за просторы неба голубые,
Открытые мне крепкою рукой,
Благою и незримою Твоею, 
За милости, за радостный покой.
Перед Тобой, мой Бог, благоговею
И лишь Тебя во днях моих ищу,
На небеса высокие взирая,
И пред Тобой, Спаситель, трепещу,
Всем сердцем пред Тобою замирая!

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка,  

ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

* * *
Зажги в душе свечу надежды,
От зла мирского отвратись,
Открой глаза и в покаянье
К живому Богу обратись. 
И если искренна молитва,
Господь услышит и простит,
И силою Святого Духа
Твой путь дальнейший озарит. 
Смиренным стань и благодарным
За все, что Бог тебе пошлет,
Спасенье Бог тебе дал даром —
Прими же все, что даст Господь!
Не бойся трудностей для тела,
Пройди достойно путь земной,
Будь сильным верой, делай дело —
Бог даст душе твоей покой.
И пусть твоя свеча надежды
Другим осветит к вере путь,
Не совершай ошибок прежних
И перед Богом честным будь.

Прислал Владимир Журавлев  
(236023 г. Калининград, Советский пр-т, д. 9, ИК-9).

* * *
Я созерцать хочу славу Господню,
Силу Его ощущать. 
Чтобы не завтра, а ныне, сегодня
Имя Христа воспевать!
Чтобы в единстве по вертикали
Божью любовь сохранить 
И, бескорыстно другому прощая,
За все благодарною быть!
Чтобы под кровом блаженным, небесным,
Освободившись от уз, 
Петь драгоценную новую песню,
Имя которой — Иисус! 
Чувствовать, жить, уповая на Бога,
Крест свой нести до конца,
И у родного святого Чертога
Встретить объятья Отца.

Ирина Шемелина (Архангельская обл.). 

* * *
Лети, душа, туда, где льются песни,
Где славословьям Богу нет конца. 
Лети, душа, в святое поднебесье,
В святилище Небесного Отца. 
Лети, душа, излейся перед Богом,
В молитве все Святому расскажи:
Как ты шагаешь по земным дорогам,
Какие здесь проходишь виражи. 
Ликуй, душа, у Божьего Престола,
Танцуй, душа, и пой Ему в любви,
Исполни удивительное соло,
Глядящих на тебя благослови!
Пусть будет песнь твоя не виртуозна, 
А танец прост, но в этой простоте
Пусть видят все галактики и звезды
Любовь Твою в небесной красоте!

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 

* * *
Пред Тобою преклоняюсь,
Мой Спаситель и Творец,
Словом жизни утешаюсь,
Что мне дал благой Отец. 
И душа на Небо рвется,
Где Спаситель мой Христос,
А из сердца песня льется —
Нет там больше горьких слез. 
Наполняет душу радость:
Буду я на небесах!
Льется песней благодарность
Господу в моих устах.

Вера Гридина (Челябинская обл.). 
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Димитрий Выдумкин
Благодарность и неБлагодарностьБлагодарность и неБлагодарность

Благодарность — редкая добродетель. Все люди пользуются щедрыми благо-
деяниями от Бога, но лишь немногие благодарят Его. Апостол Павел в послании 
к Тимофею предупреждает: «Знай же, что в последние дни наступят времена тяж-
кие. Ибо люди будут… горды… неблагодарны…» (2 Тим. 3:1-2). Неблагодарность 
повсеместная, патологическая, возводимая в некоторых случаях (когда, например, 
речь о карьеризме) в разновидность нормы — все это признаки приблизившегося 
последнего времени, и эти признаки налицо. Что можно рассказать о нашем вре-
мени? Не то ли, что у нас слишком распространились разнообразные схемы, когда, 
пользуясь твоей доверчивостью и благожелательностью, тебя «в знак благодарно-
сти» пытаются вовлечь в беду? Не то ли, что нередко человек, приученный к твоим 
благодеяниям, начинает затем их неистово требовать, и ты, потеряв возможность 
их оказывать, останешься еще и обидчиком в его глазах? 

Неблагодарность — изъян человека, имеющего искаженный взгляд на мир 
вокруг себя. Неблагодарный подобен человеку, сидящему в комнате, окна которой 
замазаны грязью. В эту комнату пытаются пробиться солнечные лучи, но человек 
этих лучей не видит и не чувствует. Ему все равно темно и холодно. За что, скажите, 
ему благодарить? Гордость — корень болезней такого человека, это она замазы-
вает сердце грязью — завышенной самооценкой. Она говорит человеку, что он 
достоин всего того, что получает от Бога и людей, он достоин еще большего и луч-
шего, и обидная несправедливость видится ему в том, что он еще не обладает этим 
лучшим. Отсюда и неумение благодарить: он получает то, чего достоин; отсюда и 
недовольство имеющимся: ведь он достоин лучшего!

Евангельский эпизод с десятью прокаженными  – одно из мест в Священном 
Писании, где говорится о необходимом для человека умении быть благодарным. 
Более того, Господь здесь явно указывает, что благодарность Богу есть непремен-
ное проявление истинной веры человека в Бога, такой веры, которая спасает и 
привлекает к человеку милость Божию.

Важность БлагодарностиВажность Благодарности
Почему вообще умение благодарить для нас необходимо? Нуждается ли Бог 

в нашей благодарности? Очевидно, нет, ибо Он Всеблаг и Вседоволен. Люди? Но 
люди, искренне стремящиеся к добру и творящие благие дела со всей искренно-
стью, а не из корысти, едва ли делают это ради какой-то благодарности. Так кому 
тогда она нужна? Конечно, нужна она нам самим, ибо лишь благодарное сердце 
способно адекватно откликнуться на получаемое благо и в ответ получить залог 
благ будущих. Лишь благодарное сердце — вместилище многообразных Божьих 
даров, и Бог ждет от нас благодарности лишь для того, чтобы одарить нас вновь. 
Иными словами, умение благодарить является в нашей жизни своего рода генера-
тором милостей Божьих. Но, кроме того, это умение может стать и сильным оруди-
ем в нашей духовной брани. В частности, против греха зависти: если мы научимся 
благодарить Бога за благодеяния, оказанные не только нам, но и другим, то мы 
будем в состоянии истребить и зависть, и утвердить искреннюю совершенную 
любовь. Ты уже не сможешь завидовать тем, за кого благодаришь Господа. 

КаК Благодарить?КаК Благодарить?
Конечно, подавляющему большинству людей понятно, что за благодеяния, 

полученные от Бога и людей, мы должны быть благодарны. Но в чем наша благодар-
ность должна выражаться? В простых ли словах признательности и улыбке на лице? 
Наверное, благодарное сердце не удовлетворится этим и, если есть возможность, 
постарается ответить добром на добро. Человек верующий, по меньшей мере, 
помолится за благодетеля. Но любой благодетель все-таки лишь проводник дей-

За Все БлагодаритеЗа Все Благодарите
ствий Бога, поэтому с неизбежностью встает вопрос: как выразить благодарность 
Богу, когда Он Сам — Источник всех благ и ни в чем не нуждается?

Древнейшей формой выражения благодарности Богу являлись жертвоприно-
шения. В библейской истории мы постоянно встречаем рассказы о принесении 
Богу жертвы. Авель приносит Богу жертву от первородных стада своего (Быт. 
4:4), Ной приносит жертву всесожжения, что стало «приятным благоуханием» для 
Бога (см. Быт. 8:20-21). Жертвы, совершаемые уже в храме Соломоновом, про-
должались и при жизни Спасителя. Однако все они были прообразом будущего 
и изъявлением благодарности отражали веру в грядущий приход Спасителя — 
истинной Жертвы за грех каждого человека. С приходом Мессии кровавые жертвы 
потеряли свое значение, в том числе и благодарственное. И царь Давид задолго 
до прихода Спасителя пророчески указывал на ту форму благодарности, которая 
сильна заменить все жертвоприношения и всегда будет угодна Богу: «Жертва Богу 
— дух сокрушенный; сердца сокрушенного и смиренного Ты не презришь, Боже»  
(Пс. 50:19). Сокрушенное сердечное покаяние в грехах — вот форма благодарности, 
потребная нам, помимо молитвенного прославления Бога за полученные блага. 
Царь Давид имел благодарное сердце, свидетелем чего является не только Бог, но и 
миллионы людей, живущих и поныне. Свою благодарность и признательность Богу 
царь Давид изливал в своих псалмах, которые служат для нас примером выражения 
благодарности нашему Творцу.

Мы можем благодарить Бога устами (Пс. 50:17), рассказывая людям о великих 
Божьих делах (Пс. 25:7), не греша, ища правды и праведности (Пс. 32:1), размышляя 
о Господе (Пс. 62:7), в молитве (Рим. 1:8-10), в песнопениях (Кол. 3:16), пожертвова-
ниями (2 Кор. 9:12), хвалой и прославлением (Пс. 99:2-4), свидетельством об Иисусе 
(Лк. 2:38), святой и чистой жизнью (1Кор. 6:20).

Почему нужно Благодарить За сКорБи?Почему нужно Благодарить За сКорБи?
Всем ясно, почему необходимо благодарить за радости, но далеко не всякому 

доступно понимание обязанности благодарить и за скорби с болезнями. Мы читаем 
у апостола Павла: «За все благодарите», но внутри у нас обыкновенно все клокочет, 
если в жизни что-то случилось и мы потерпели ущерб. В такие моменты, особенно 
если речь о тяжелой потере, перед человеком во весь рост встает недоумение: 
«Почему я должен благодарить за это, ведь мне сейчас так плохо?»

Однако и в подобном незавидном положении нам не стоит забывать народную 
мудрость, основанную на Священном Писании и выстраданную вековым человече-
ским опытом: «Что Бог не делает, все к лучшему». Потому что «…Бог есть любовь…» 
(1 Ин. 4:16), — читаем мы в Священном Писании. И с каждым человеком Бог 
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поступает по любви. Это подобно ситуации, когда врач одного больного посылает 
на курорт, а другого — на операционный стол. И скальпель бывает нередко един-
ственно возможным средством, чтобы спасти человека от смерти. Так поступает и 
Бог, скорбями и болезнями возвращая человеку духовное здравие. Хотя для самого 
человека в моменты испытаний это и представляется по большей части сомнитель-
ным, но являющиеся позже благие последствия этих испытаний дают ему важный 
опыт, подтверждающий мудрость русской поговорки. О том, как это может проис-
ходить в нашей жизни, есть замечательная притча.

Один знатный человек пригласил для воспитания своего сына учителя, извест-
ного своей мудростью. Когда сын уже достаточно подрос и обучился верховой 
езде, они с учителем выехали на конную прогулку, во время которой юноша упал, 
и конь случайно раздробил ему руку. Подоспевший вскоре учитель поспешил под-
держать молодого человека словами: «Ничего страшного, мужайся. Слава Богу!» 
Скорчившись от сильной боли, воспитанник в гневе ответил учителю: «За что ты 
воздал славу Богу?! Не за то ли, что я теперь инвалид?» И вскоре по приказу отца 
юноши учителя бросили за решетку.

По прошествии времени этот молодой человек в компании приятеля отпра-
вился в дальнее путешествие, и вскоре оба попали в плен к аборигенам, которые 
практиковали человеческие жертвоприношения. Костры быстро разожгли, и вот 
уже приятель стал первой жертвой безумного ритуала. Очередь за молодым чело-
веком. Десятки рук поднимают его над головами и несут к костру. И тут случается 
нечто непредвиденное: старший жрец вдруг замечает, что рука будущей жертвы с 
изъяном! Такая жертва неугодна богам, и юношу отпустили. 

Эта притча отражает важную духовную реальность: промысл Божий нередко 
допускает в жизни человека тяжкие скорби, провидя те важнейшие благие послед-
ствия, которые родятся из этих скорбей, подобно тому, как через тяжкую боль 
рождается очаровательный младенец. 

Бог желает не того, чтобы мы как можно комфортнее прожили эту жизнь, но 
чтобы не погубили свою душу для вечности. Необходимо глубоко осмыслить и 
понять, что до Царства Небесного невозможно «долететь бизнес-классом» и для 
его достижения часто бывают необходимы скорби и болезни. Непонимание этого 
не только удаляет из сердца человека благодарность, но и порождает противо-
положное — ропот и возмущение. Бог дал тебе бытие для того, чтобы ты вечно 
блаженствовал; значит, потерпи. Всю жизнь твою и мгновением нельзя назвать в 
сравнении с вечностью. Итак, наши скорби и болезни, без сомнения, — дар Божий, 
данный в целях достижения вечных обителей. И, как и всякому дару, ему вполне 
естественно должно последовать и благодарение.

Благодарение Бога за скорби — обязанность христианина и показатель его 
духовного преуспевания. Но не только. В словах благодарения и прославления Бога 
действенная сила против самой скорби. Но и это еще не все. Благодарному сама-
рянину Господь говорит: «…встань, иди; вера твоя спасла тебя» (Лк. 17:19). Почему 
Господь благодарность приравнивает к вере, почему не благодарность спасла, а 
вера? Потому что между этими двумя добродетелями существует непосредствен-
ная связь: благодарение Бога рождает и усиливает веру и, напротив, неблагодар-
ность уничтожает веру и удаляет от Бога. Вера самарянина родилась и укрепилась в 
живой благодарности Христу. Он увидел и почувствовал то, что так часто забываем 
мы. Он познал, что этот совершенный дар — исцеление от тяжелой болезни — 
можно получить только от Бога, и Богу в лице Иисуса Христа он поклонился.

«Случилось ли хорошее, благословляй Бога, и хорошее останется. Случилось ли 
плохое, благословляй Бога, и плохое прекратится», — говорил Иоанн Златоуст. И за 
радости и скорби мы должны Бога благодарить, ибо такова воля Божья о нас, и эта 
воля для нас свята. Весь промысл Божий, все попечение Его о человеке сводится к 
тому, чтобы он достиг пристани Царства Небесного. И ничего нет страшного в том, 
что на этом пути иногда случаются бури и встречаются подводные камни, — лишь 
бы пристань была достигнута. Немногие способны это понять — неблагодарных, 
увы, значительно больше, — а значит, больше и тех, кто не услышит от Христа эти 
главные слова: «Вера твоя спасла тебя!»

Собирать или отдавать?
«Родился ребенок, и все этому рады. Когда маленький человек только попал в этот мир, 

ему ничего не надо делать, чтобы заслужить гостей, — они сами приходят его встретить. 
А он просто несет счастье и добро уже тем, что родился на свет. И если в день, когда он 
родился, ему все рады, то сколько людей придет, чтобы его проводить, когда настанет 
время уйти?..

Жизнь у всех разная, и прожить ее можно тоже по-разному. Можно жить так, чтобы 
получать. В раннем детстве — внимание, сладости, развлечения. Взрослея, хорошие 
впечатления, уважение и восхищение окружающих, признание. Потом получать чью-то 
любовь, время и заботу. Забирать чье-то время годами, а вместе с ним чье-то спокойствие и 
силы… Когда ищешь ветку в лесу, чтобы именно твой костер горел ярче, вряд ли думаешь, 
что испытывает дерево, у которого эту ветку отломили. 

А бывает и так, что человек живет и думает, с кем бы ему поделиться и кому помочь. 
И когда отдаешь, внутри возникает особая радость и сила. Делишься подарками и сладо-
стями, даришь хорошие впечатления и уважение, любовь и заботу, отдаешь свое время 
и внимание, спокойствие и возможность выслушать, поддержать, не оставить кого-то в 
одиночестве. Отдаешь свою руку и сердце, чтобы быть всегда рядом. С удовольствием 
делишься тем, что умеешь и знаешь, тем, что тебе очень ценно и отдать бывает непросто… 
А не тем, что уже не нужно, лишь бы освободить свой ’’чулан’’.

Время собирать — говорит мудрый Екклесиаст. Вот и наши внутренние счетчики 
настроены на то, чтобы копить и собирать.  Для кого-то это материальные богатства, и чем 
больше в руках осязаемого добра, тем надежнее кажется положение. Но счетчики благо-
дарности и признательности работают и в обратную сторону. Как часто могущественные 
и богатые люди не имеют человека, который просто мог бы их обнять, которого можно 
назвать другом, братом, который за них помолится и выслушает… Что проку от нажитой 
’’добычи’’? Это прах. Когда-то ты думал о себе, а теперь некому подумать о тебе. 

А есть и другие примеры. Люди, духовно открытые: они, как створка плотины, выпу-
скают во внешний мир широчайший и мощный поток тепла. При этом не рассчитывая на 
признание и благодарность. Они чаще всего тихие и незаметные, но их дела отражаются 
в десятках благодарных глаз. Кто-то видит яблоневый сад и думает, как собрать больше 
яблок. А другой оценивает, сколько молодых саженцев можно еще посадить. Курган с 
добычей, оставшись без хозяина, очень скоро будет растащен хищниками. Гору добрых 
дел, которая живет в сердцах людей и Бога, невозможно сровнять с землей. 

Мы прожили часть жизни — давайте посмотрим, что мы сохранили? Впереди еще есть 
путь и есть выбор. Собирать или отдавать? За весной всегда приходит осень, и она покажет, 
кто чем засеял свое поле…»

Михаил Власкин (142360 Московская область, Чеховский р-н, п. Мещерское, ПБ №2 им. Яковенко, отд. 3). 

Проклинать или благодарить?
«Как часто мы грешим языком… Наш язык бывает подобен пламени, которое сначала 

кажется малым, но при неосмотрительном обращении может обратить в пепелище целый 
город. Человеку Бог дал дар речи: через слово мы общаемся друг с другом, через слово 
изливаем душу в молитве Богу, через слово приобретаем знания, и в то же время рас-
пущенность языка может ввергнуть душу человека во множество грехов. Во власти языка, 
порой, жизнь и смерть человеческой души. 

Мы не следим за своими словами: кто-то клянется именем Бога, иной проклинает дру-
гих в порыве гнева и обиды, третий лжет, сплетничает, клевещет. Как часто с уст наших сле-
тают осуждение, сквернословие, а еще пустословие и пошлые шутки. Апостол Павел при-
зывает: ’’Никакое гнилое слово да не исходит из уст ваших, а только доброе для назидания 
в вере, дабы оно доставляло благодать слушающим’’ (Еф. 4:29). Другими словами, что, когда 
вы открываете рот, из него не должно выходить ничего грязного. Что должно выходить — 
так это благодарность. Христиан следует узнавать по их благодарению. Всякий раз, откры-
вая рот, они, выражают благодарность Богу. Давайте помнить о том, что Бог дал нам язык 
прежде всего, чтобы благодарить Его за спасение наших душ, за все, что Он посылает нам 
в жизни, за Его заботу, милость, за людей, которые рядом и которым мы можем помочь». 

Александр Красиков (222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, ПЗ).
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«Хочу засвидетельствовать о том, как я примирился с Господом, как прежде 
заблуждался и жил в страшных грехах, а сейчас храню в своем сердце Слово 
Божье и исполняю его. Благодарю Господа моего Иисуса Христа за то, что Он 
услышал меня и стал моим Спасителем. 

Начну с того, как я узнал о Боге. В доме напротив нашего была евангельская 
церковь, и на нашей улице неподалеку тоже жили христиане. Среди их детей 
были мои сверстники, и я часто играл с ними. При церкви была воскресная 
школа, где детям рассказывали библейские истории и закладывали основы веры. 
Там и было в меня вложено семя Слова Божьего, и там я узнал, что в мир при-
ходил Сын Божий Иисус Христос. В десять лет я неплохо знал Евангелие, мог рас-
сказать о жизни Иисуса Христа, Его чудесах, много знал и историй Ветхого Завета 
— о Самсоне, Ное, Аврааме, Давиде и других героях веры. Я не очень понимал 
тогда, зачем мне нужны эти знания, но мне было интересно и увлекательно 
изучать библейскую историю. Учителя воскресной школы старались, чтобы каж-
дый ребенок мог узнать как можно больше о Боге. Мы ходили в походы, ездили в 
детские христианские лагеря, собирались на праздники. Все это запомнилось на 
всю жизнь, и только теперь я понимаю, что в то время Господь посеял во мне семя 
веры, которое возросло и принесло плод покаяния только сейчас. 

Рос я в многодетной и неблагополучной семье. Детство мое было бес-
призорное, родители постоянно пили, дома не всегда даже можно было найти 
хоть что-нибудь поесть… А потом наша семья переехала в другой район, и мое 
общение с верующими постепенно закончилось. Бывало, я иногда забегал в 
церковь по дороге из школы, в большей степени, чтобы поесть, потому что там 
всегда были горячие обеды для беспризорных детей, а закончив школу, я совсем 
забыл о церкви. Моей компанией стали сверстники, употребляющие алкоголь и 
наркотики. 

В 17 лет я получил травму головы в аварии и стал инвалидом. После этого 
случая я вспомнил, что есть Бог и Он может мне помочь, но решил, что это было 
Божье наказание за мои грехи и стал еще больше отдаляться от Него. Я сам наме-
ренно отверг Божью благодать, которую Господь являл мне по милости Своей и 
звал меня в Свой чудный свет. 

Но я выбрал тьму. После аварии у меня возникли приступы эпилепсии. Я 
начал воровать и после нескольких судимостей попал в места лишения свободы. 
Потом был второй срок, и вот сейчас я на третьем. Где-то в глубине, под толстым 
слоем нечистоты, моя совесть кричала мне, что я должен остановиться и поме-
нять свой образ жизни, перестать идти в сторону пропасти, а пойти к Богу и свету 
Его. Но я отвергал этот стук в сердце и все больше и больше покрывался про-
казой греха. В итоге я начал углубляться в философию развития своих способно-
стей, я слушал мантры, медитировал, верил в космическую энергию и установки 
на подсознание. А самое главное, я начал сомневаться, что есть Бог, Который так 
возлюбил мир, что не пощадил Сына Своего Единородного Иисуса Христа ради 
спасения человечества. Дух антихриста внушил мне, что Иисус был всего лишь 
человеком со сверхспособностями, и каждый человек может развить их в себе и 
стать таким же. А то, что было заложено в детстве Духом Святым через верующих 
людей, что Сын Божий и Человек Иисус Христос совершил многие чудеса во имя 
Божье, был распят за наши грехи, воскрес и вознесся на небо, я стал считать 
просто сказкой. Я даже спорил и утверждал, что, да, Иисус существовал, но Он 
был обычным человеком, у которого был мозг развит на 100%, и если у каждого 
будет так работать мозг, то любой сможет делать подобные чудеса, как Иисус. 
Как легко дьяволу было посеять в моем разуме сомнение, чтобы я поверил в это, 
возгордился и впал в заблуждение. В какой-то степени работа над собой и само-
совершенствование — это полезно, но спасение души возможно только в вере в 
искупительную жертву Иисуса Христа! 

Когда я был заключен на этот срок, я жил полностью мирской жизнью. Около 
года я еще был увлечен духовными практиками, и как-то однажды вечером 
вышел покурить на крыльцо, поскользнулся на льду и так сильно ударился голо-
вой о стену, что потерял сознание. А когда очнулся, у меня начался приступ эпи-
лепсии. В санчасти определили, что у меня сотрясение мозга, и дали лекарства. В 
ту ночь я не мог уснуть из-за головной боли и слуховых галлюцинаций. Я думал, 
что, наверное, сойду с ума, ведь у меня и так помимо этого травмированная голо-
ва… Самое страшное было для меня потерять трезвость и здравость ума и стать 
безумцем и невменяемым. 

И вот так, лежа на кровати я вспомнил о Боге. Вспомнил, что когда-то Бог 
слышал меня и помогал мне, вытаскивал из тяжелых ситуаций. Хотя я и совершал 
мерзости пред Богом, где-то в глубине моей души еще теплилась искорка веры. 
Я стал молить Бога, чтобы Он не допустил мне потерять разумное сознание, кото-
рое позволяет мне день за днем познавать что-то новое и жить как здравомысля-
щий человек. И я благодарю моего Господа и Спасителя, что Он остановил меня в 
моих псевдодуховных исканиях и услышал мою молитву, с которой я обращался к 
Нему, хотя и испытывал при этом сомнения… Я молился: ’’Отче мой, истинный! На 
Тебя надеюсь и молю о спасении души моей. Да будет воля Твоя святая. Аминь!’’ Я 
много раз нарушал Божьи заповеди, не исполнял то, что Ему обещал… Я говорил 
Богу, что виноват пред Ним и только Он сможет мне помочь, что моя надежда 
только на Него. Много чего я говорил со слезами на глазах… Я пообещал Ему 
идти за Ним и прославлять Его, и, если Он еще раз меня спасет, я буду с Ним до 
конца моих дней. Я понимал, что это обещание нужно будет сдержать, иначе 
может быть еще хуже, что или ухо Господне уже больше не внемлет моей мольбе, 
или я вовсе просто не успею даже воззвать к Нему. 

К утру мне стало лучше, постепенно я пришел в норму, и я не забыл своей 
молитвы и того, что Господь услышал меня, спас меня и простил. Я начал ходить 
в храм: около года посещал все литургии, молился по молитвослову, но чувство-
вал, что мне чего-то не хватает. С детства я знаю евангельских христиан и не хочу 
ничего плохого говорить о православных, они такие же мои братья во Христе, 
просто мне был ближе евангельский дух, евангельские гимны, братские молитвы 
и размышления над прочитанным Словом Божьим. Я нашел в лагере таких веру-
ющих и стал ходить в их общину. 

Многое для меня открыл Господь, и я не перестаю благодарить Его за милость 
и любовь ко мне. Я познаю Слово Божье, оно утверждается и укрепляется в моем 
сердце и разуме. Я стремлюсь быть исполнителем Слова, очищаюсь от греха, пре-
бывая в послушании Иисусу Христу. Я стараюсь извлекать из этого унылого места 
драгоценное время в служении Господу словом и делом. Старший брат нашей 
общины освободился, и теперь я тружусь вместо него. Я рад, что укрепляюсь в 
познании Бога, и со мной Святой Дух Утешитель, Который помогает мне идти по 
этой жизни. Хвала Отцу и Сыну и Святому Духу! 

Я прошу ваших молитв, братья и сестры, во-первых, чтобы Господь поставил 
Своего верного служителя в этом лагере после моего ухода, и, во-вторых, за 
меня — в конце 2023 года я выхожу на свободу, — чтобы с Божьей помощью я 
мог победить мир со всеми его соблазнами и искушениями и остаться верным 
Господу Богу моему».

Сергей Иванов 
(678020 Якутия, Хангаласский р-н, п. Мохсоголлох, ул. Военный городок, д. 8, ИК-6). 

Вспомнил о БогеВспомнил о Боге

«слово Христово да вселяется в вас обильно, со всяКою премудростью;  «слово Христово да вселяется в вас обильно, со всяКою премудростью;  
научайте и вразумляйте друг друга псалмами, славословием и дуХовными  научайте и вразумляйте друг друга псалмами, славословием и дуХовными  
песнями, во благодати воспевая в сердцаХ вашиХ господу. и все, что вы песнями, во благодати воспевая в сердцаХ вашиХ господу. и все, что вы 
делаете, словом или делом, все делайте во имя господа иисуса Христа,  делаете, словом или делом, все делайте во имя господа иисуса Христа,  

благодаря через него бога и отца» благодаря через него бога и отца» (Кол. 3:16-17)(Кол. 3:16-17)
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Александр Борисенко
Недовольство есть проявление греховной человеческой природы, которая унаследована 

нами от прародителей. Недовольству учиться не надо. Чем больше ветхая природа господствует 
в человеке, тем больше в таком человеке недовольства и негодования, особенно когда дела идут 
не так, как ему хотелось бы. Наше недовольство обстоятельствами огорчает Бога, Который мудро 
планирует их к нашему же совершенствованию. Ведь в Библии сказано так: «…любящим Бога, при-
званным по Его изволению, все содействует ко благу» (Рим. 8:28).

Почвой для недовольства является предположение и ожидание лучшего, чем человек имеет 
или получает. Чем выше ожидания, тем больнее разочарования, когда ожидаемое не исполняется. 

Кому нравятся капризные, ропщущие и всем недовольные люди? Да никому! Общение с ними, 
мягко говоря, не доставляет удовольствия. Людям неприятно делать добро неблагодарному 
человеку, который исполнен ропота и не оценит проявленной ему помощи. Даже Соломон, царь 
Израильский, у которого не было проблем с жилой площадью, и то сделал такие выводы: «Лучше 
жить в углу на кровле, нежели со сварливою женою в пространном доме» (Пр. 21:9) и «Лучше жить 
в земле пустынной, нежели с женою сварливою и сердитою» (Пр. 21:19). 

Иногда Бог помогает избавиться людям от этого порока, помещая недовольного человека в 
стесненные обстоятельства или вовсе лишая всего. И такой человек, потеряв, начинает вспоминать 
и ценить то, чем он обладал ранее. И тогда его жизнь меняется: теперь он рад, доволен и благо-
дарен даже малому. 

Есть только один вид недовольства, который может принести пользу человеку, — это недо-
вольство самим собой в тех областях, где необходимо исправление. Например, недовольство 
своей обидчивостью, вспыльчивостью, леностью, склонностью осуждать других; недовольство 
своими плохими привычками, словами и поступками. Такое недовольство заостряет внимание на 
проблеме и требует ее исправления. «Ибо печаль ради Бога производит неизменное покаяние ко 
спасению, а печаль мирская производит смерть» (2 Кор. 7:10).

Апостол Павел пишет Тимофею: «Великое приобретение — быть благочестивым и довольным. 
Ибо мы ничего не принесли в мир; явно, что ничего не можем и вынести из него. Имея пропитание 
и одежду, будем довольны тем» (1 Тим. 6:6-8). Каждый человек ответственен за формирование свое-
го характера и сам собирает духовный багаж для своей души. Бог дал Свое Слово, учредил Церковь, 
воздействует Духом Святым на сознание каждого человека в соответствии с предусмотренной Им 
индивидуальной программой обучения. Также и жизнь в мире посылает нам свой жизненный опыт. 
И за то, как и чем пользоваться, что брать для себя и как формировать себя, — ответственны только 
мы сами! Неудовлетворенность присуща каждому, и как долго это отрицательное качество будет 
оставаться с нами, зависит только от нас: неудовлетворенность и неблагодарность могут смениться 
на благодарность и довольство не от обстоятельств, а только от перемены сердца.

Апостол Павел научился быть довольным во всех обстоятельствах: «…я научился быть доволь-
ным тем, что у меня есть. Умею жить и в скудости, умею жить и в изобилии; научился всему и во 
всем, насыщаться и терпеть голод, быть и в обилии и в недостатке» (Флп. 4:11-12). И это довольство 
не есть что-то естественное, чем Павел обладал от своего рождения, это то, чему он вынужден был 
учиться. Вполне вероятно, у апостола от начала были те же проблемы, что и у большинства из нас, 
но в какой-то момент своей жизни он обнаружил этот порок и стал с ним бороться.

Как и всякая учеба сопряжена с приложением усилий и личной дисциплины, так и для того, 
чтобы быть довольным, требуется как желание, так и личные усилия человека. Как всякое упраж-
нение начинается с малой нагрузки с последующим увеличением, так и в духовной жизни «…
упражняй себя в благочестии» (1 Тим. 4:7).

Как хорошо, когда Божье дитя благодарно во всех обстоятельствах жизни! Благодарность есть 
качество, которое приятно и людям, и Богу. Библия нас призывает не только быть благодарными, 
но и выражать свою благодарность Богу, совершая «…молитвы, прошения, моления, благодарения 
за всех человеков» (1 Тим. 2:1), «Назидая самих себя псалмами и славословиями и песнопениями 
духовными, поя и воспевая в сердцах ваших Господу, благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя 
Господа нашего Иисуса Христа» (Еф. 5:19-20).

Благодарность отражает почтение Бога: «Кто приносит в жертву хвалу, тот чтит Меня, и кто 
наблюдает за путем своим, тому явлю Я спасение Божие» (Пс. 49:23). Она открывает возможности 
для проявления Божьей славы в жизни благодарящего. При благодарении Бога центр нашего вни-

мания переносится с самих себя и наших проблем на Всемогущего Господа. «Хвалите Господа, ибо 
благо петь Богу нашему, ибо это сладостно, —- хвала подобающая» (Пс. 146: 1). При славословии 
и хвале исчезают беспокойства и тревоги. При благодарении Бога происходит эмоциональное 
исцеление благодарящих.

Благодарный человек — человек довольный и не завистливый. Благодарность приводит чело-
века к мудрости и рассудительности, такой человек видит и распознает милости и благодеяния 
Божьи. Гордые люди с высоким мнением о себе не могут быть благодарными, так как все получа-
емое рассматривается ими как должное, в соответствии с их достоинствами. Смиренные же люди, 
осознающие, что никто им ничего не должен, обычно весьма благодарны за самое малое. 

Когда мы благодарим, то укрепляется наша вера. Чудесным тому примером является библей-
ская история о царе Иосафате (см. 2 Пар. 20:1-29), который признал в своей молитве три вещи: 
отсутствие нужных знаний, свое бессилие и веру во всемогущество Бога. «Боже наш! Ты суди их. 
Ибо нет в нас силы против множества сего великого, пришедшего на нас, и мы не знаем, что делать, 
но к Тебе очи наши!» (2 Пар. 20:12), — восклицал царь. В результате Израиль получил победу, став 
богаче не только материально, но и обогатился верой.  

Как же человеку избавиться от порока недовольства? Не стоит рассматривать свое недо-
вольство, как что-то маловажное, всегда знайте, что недовольство — это грех, который нужно 
возненавидеть в себе: «Возненавидьте зло и возлюбите добро…» (Амос. 5:15). Смиритесь пред 
Богом, просите Его о помощи, ведь «…Богу же все возможно» (Мф. 19:26). Работайте над собой, 
ходите с Господом: когда духовными глазами всегда с собой рядом видишь Бога, то разве можно 
быть недовольным? Псалмопевец восклицает: «Всегда видел я пред собою Господа, ибо Он одесную 
меня; не поколеблюсь» (Пс. 15:8). И, самое главное, начните благодарить Бога за то, что имеете. Ведь 
благодарность есть внешнее выражение довольства. Помните, как Христос, находясь в пустынном 
месте с изголодавшимся народом, вначале поблагодарил Отца Небесного за то, что имелось в 
наличии — семь хлебов и немного рыбок, и после этого Он умножил то, за что поблагодарил (см. 
Мф. 15:32-38). Благодарность Богу открывает возможности для проявления Божьей славы в жизни 
благодарящего. «За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе» (1 Фес. 5:18).

«…научился быть довольным…» «…научился быть довольным…» (Флп. 4:11)(Флп. 4:11)
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«За радость«За радость, которая дана нам в Иисусе Христе, радость совершенная и духовная, 
не зависимая от внешних обстоятельств жизни, не привязанная к земному комфорту. 
Иисус говорит: ’’Сие сказал Я вам, да радость Моя в вас пребудет и радость ваша будет 
совершенна’’ (Ин. 15:11). Радость Иисуса превосходит наше разумение, к ней нельзя 
прикоснуться с помощью логики и душевного рассуждения. Эта радость происходит 
от контакта с Богом в духе. Когда наше сердце исполняется Духом Святым, то мы пере-
живаем в себе настроение Бога, Его радость совершенную. Мы радуемся, потому что 
осознаем сердцем, что все происходящее в нашей жизни, направлено Богом на вос-
становление в нас подобия Божьего, Его качеств характера в нас».

Виктор Лишавский (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 1). 

«За дела«За дела  Божьи. Чудны дела Твои, Господи! Никого не оставляет Господь в одино-
честве без внимания, любви, милости, щедрот. Больше двадцати лет я с Господом, 
Который и во времена неверия, и после уверования много раз спасал меня от смерти, 
уводил от опасности, защищал, обогревал в холодных карцерах, кормил в голодные 
дни, успокаивал в минуты отчаяния, не давал наложить на себя руки… Когда сгуща-
лись тучи над головой, я всегда слышал голос Творца, Который говорил: ’’Не оставлю 
тебя, не покину’’. И действительно! За эти годы Отец не оставил меня ни разу. Чудны 
дела Твои, Господи, от которых невозможно остаться равнодушным, за которые невоз-
можно не благодарить!»

Андрей Барыгин (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС).

«За спасение«За спасение  в Иисусе Христе, Сыне Божьем, за Его смерть и воскресение. Он 
жив и спасает всех, кто приходит к Нему, кто обращается за спасением. Он действи-
тельно спасает. Сколько нас, грешников, обрели смысл жизни, обратившись ко Христу. 
Сколько заключенных избежали отчаяния и уныния благодаря Христу. А сколько обре-
ли надежду и радость в измененной Господом жизни! А сколько обрели новых друзей, 
братьев и сестер во Христе, которые порой оказываются ближе и роднее кровных 
родственников. И я благодарю Господа и всех тех, кто на воле помнит Христа распято-
го, помогая нам словом и делом. Слава Господу за то, что вы есть у Него!»

Роман Киселев (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, 1-2-29, ПЛС). 

«За слово Божье«За слово Божье. Библия — священная Книга, который мы руководствуемся в 
нашей жизни. И Ветхий, и Новый Завет свидетельствуют нам о делах и чудесах Божьих, 
о Его любви, заботе, милости и жертве за спасение человечества. Читая каждый день 
Слово Божье, мы не только узнаем о Боге и Его удивительных делах, но и получаем 
практические советы для нашей жизни, учимся, духовно насыщаемся, обогащаемся и 
приближаемся к Царству Небесному».

Александр Мельников (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«За милость и люБовь«За милость и люБовь  Божью к нам, грешникам. Когда тебя выбросило на 
помойку жизни, Бог протягивает Свою руку и говорит: ’’Приди ко Мне!’’ Как мне не бла-
годарить Бога, когда я вижу ревностного служителя Божьего, которого помню алко-
голиком или наркоманом. Я не понимаю, как бывший преступник становится святым, 
а бывшая блудница и наркоманка преподает уроки в воскресной школе, но эти люди 
были таковыми в прошлой жизни, и уже ни о чем не думали и не мечтали, но Бог по 
Своей величайшей милости и любви однажды взял эти отверженные камни и вложил 
в здание Своей Церкви. Слава Ему за великую благодать и незаслуженную милость 
ко всем нам! Мы были недостойны даже человеческого общества, а ныне святые дети 
Божьи, потому что Бог нас воскресил!»

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 

За что мы можем Благодарить Бога?За что мы можем Благодарить Бога? «За Защиту«За Защиту  Божью. Близится последнее время. Многие люди живут в страхе, но 
чего бояться верующему человеку? В наших сердцах не должно быть страха, кроме 
страха Божьего! Бог не бросает нас на произвол судьбы, не отворачивается от наших 
проблем. В Библии сказано, что и волосы на голове нашей все сочтены. Любое собы-
тие в мире служит нашему благу, так будем замечать многочисленные Божьи милости 
и дары, отвечая Ему благодарностью. Ведь Бог хочет, чтобы мы были Ему благодарны 
за дни солнечные и пасмурные, за ежедневные милости и трудности, ибо наш Бог благ 
к нам, достоин вечной хвалы, и Его рука всегда защищает нас от бед и ведет к Царству 
славы!»

Александр Захарцев (Новосибирская обл.). 

«За саму жиЗнь«За саму жиЗнь. ’’За все благодарите’’, — учит апостол Павел. Благодарность 
растет из практики, и нам надо обратить внимание, выросли ли мы в благодарности? 
Многие благодарят за спасение, за избавление, но благодарим ли мы за саму жизнь? 
За свет, за воздух, за хлеб, за воду? Мало кто, особенно на ПЛС, благодарит Бога за 
пищу и хлеб насущный. Кто-то скажет, что он всегда это делает, но не показывает 
всем — так неужели стесняешься? Ты не хочешь свидетельствовать о Боге? Как любой 
аспект нашей жизни должен иметь полноту, так и наша благодарность Богу должна 
быть полной. И если мы не благодарим Его за кажущиеся обыденными мелочи, то как 
мы надеемся получить что-то большее? Испытывайте себя в малом, исполняйтесь пол-
нотой Божьей благодати, возрастайте в благодарности Богу и будьте благословенны!»

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., п. Житикара, РГУ № 39, отр. 2, ПЛС). 

Но нужен ли я?..
«Меня зовут Евгений, мне 32 года. Родился я в городе Балтийске Калининградской области. Когда мне 

было три года, мать выгнала отца из дома, так как он страшно пил. Мама воспитывала меня и старшую 
сестру одна и старалась дать нам лучшее, но я не ценил ее заботы… 

Воспитывала меня улица. Там я и стал наркоманом. Мама пыталась мне помочь, отправляла лечить-
ся, но я не менялся. Я жил в постоянном наркотическом угаре, и такая жизнь мне казалась интересной и 
наполненной яркими красками. И все это дополняла блатная романтика, разбои, налеты, кражи, избиения 
и вымогательства. В общем, был я злым и страшным человеком, и меня даже боялись окружающие люди. 
Тогда брала гордость, а сейчас — ненависть и отвращение к себе. 

Но, видимо, у Бога был и есть на меня Свой взгляд, и если бы не один случай, то неизвестно, где бы я сей-
час был… В один прекрасный день мне позвонил приятель и сообщил, что у него есть крупная сумма денег 
на наркотики, но нет выхода на продавцов. Приятель попросил меня помочь: купить наркотики по своим 
связям и привезти ему домой. Само по себе дело заведомо было сомнительным, но я ничего не заподозрил 
и сделал все, что он просил. Приехал по указанному адресу с товаром, а там меня уже ждала опергруппа. 
Ну а дальше СИЗО, суд и срок — семь лет колонии строгого режима.

Я благодарен Богу за этот срок, наконец-то я остановился, смог посмотреть на себя и свою жизнь со 
стороны. Но мучает меня то, что я не могу забыть прошлое и оно меня заставляет переживать за будущее: 
смогу ли я найти себя в нормальном обществе после освобождения в 2025 году? Нужен ли я кому-нибудь 
с таким багажом грехов? Смогу ли я жить трезво, честно, так, чтобы люди не боялись меня, как раньше, а 
могли мне доверять?.. Страшно мне за будущее…»

Евгений Маров (236023 г. Калининград, Советский проспект, д. 109, ИК-9). 

 Исповедь Исповедь

«Ибо только Я знаю намерения, какие имею о вас, говорит «Ибо только Я знаю намерения, какие имею о вас, говорит 
Господь, намерения во благо, а не на зло, чтобы дать вам Господь, намерения во благо, а не на зло, чтобы дать вам 

будущность и надежду» будущность и надежду» (Иер. 29:11)(Иер. 29:11)
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Наталья Шаварина
В Слове Божьем сказано, что «…любовь Божия излилась в сердца наши Духом 

Святым, данным нам» (Рим. 5:5). Вместе с Божьей любовью возрожденное сердце челове-
ка оживает, становится способным чувствовать, принимать и понимать Бога и Его Слово. 
Такое сердце перестает роптать, но обретает радость, мир, покой, милосердие, сострада-
ние и благодарность. Благодарное сердце за все благодарит Бога!

Часто приходится слышать от людей, что они благодарят судьбу за детей, семью, 
работу, достаток, здоровье… Но что такое судьба? Как можно благодарить нечто неоду-
шевленное, не имеющее ни сердца, ни ума, ни жизни? Это глупость и пустое занятие 
— благодарить судьбу! А если еще вдобавок к тому люди хранят амулеты или символы 
и изображения кумиров, идолов, тотемов (которые якобы влияют на их судьбу и ее счаст-
ливое устроение!), то тем самым они поклоняются дьяволу, который пустым суеверием 
сковывает дух зависимостью от кумиров, уводя от живого Бога и истинной свободы в мир 
иллюзий и пустоты.

Каждый день в мире умирают тысячи людей. И далеко не все смерти по естествен-
ным причинам. Сколько людей умирает, не зная Бога… Те, кто поражены дьяволом и 
не имеют Божьей защиты, увы, добыча ада. И если вы еще живы, радуйтесь, ибо есть 
еще надежда! Бог еще не отступил от вас навсегда, Он желает вас спасти и все делает 
для этого. Но помните: время коротко и от вас может навсегда отвернуться Божья рука, 
заслоняющая смерть…

Благодарите Бога за жизнь, за возможность спасения души через Спасителя Христа! 
Благодарите Бога за Его чудесное творение: за звезды, солнце, небо, траву, цветы, дере-
вья, за моря и океаны, за великое разнообразие животного мира. Благодарите Его за то, 
что можете видеть, ходить, слышать, говорить, общаться, любить, познавать мир; благо-
дарите Его за Слово, за жизнь, смерть и воскресение Иисуса Христа! А еще Бога нужно 
благодарить за все, чего Он не дал, от чего оградил, чтобы душа не погибла, не разврати-
лась, не попала в сети дьявола.

Благодарное сердце, знающее Бога, понимает, что это Он направляет жизнь верую-
щего, давая ему только то, что полезно, что не повредит его душе. Бог допускает испы-
тания для очищения и смирения ветхой непокорной нашей природы, обновляя наши 
силы, исцеляя и благословляя нас, когда мы в молитве обращаемся к Нему всей душой. 
Верующий благодарит Бога, потому что знает, что без Бога и Его участия он мог бы уже 
давно пропасть: спиться, развратиться, быть убитым, потерять способности, память, 
мышление… Как это страшно! Но Бог вывел дитя Свое из духовной тьмы, показал чело-
веку, каков он на самом деле, открыл ему духовные глаза, обличил, сокрушил, наставил, 
обновил сердце покаянием, возродил свыше, научил заповедям Своим!

С каждым разом, понимая из какого зла и духовного болота вывел нас Господь, какие 
чудесные и благодатные знания нам открыл, какой труд по очищению и освящению в 
нас совершил и совершает, какие великие обетования нам дал, от каких бед и несчастий 
нас сберег, сколько нас миловал и прощал, сколько исцелял и восстанавливал, сколько 
являл славу Свою через наши дары и дела, — понимая все это, более и более сердца 
наши наполняются благодарностью Отцу Небесному за Его любовь, милость и спасение 
от вечной погибели. 

Сердце мое наполнено благодарностью к Единородному Сыну, явившемуся в этот 
мир для того, чтобы приблизить к нам Отца, оправдать нас ценой Своей крови и сделать-
ся для нас маяком в жизнь вечную!

Сердце мое наполнено благодарностью к Духу Святому, Который дает понимать 
Слово, наполняет светом, передает от Отца Небесного все, что мне необходимо знать, 
утешает, вдохновляет, обличает, назидает.

Сердце мое все более смиряется перед силой и святостью Всевышнего и все более 
радуется Богу, сотворившему весь мир благодати и держащему этот мир Словом Истины!

Вечно благодарнаВечно благодарна
«Меня зовут Юлия, мне 39 лет. Родилась и живу я в городе 

Ухта. Я всегда знала, что где-то есть Бог, но лично я Его не знала 
и жила так, как мне хотелось. Со школьных лет познакомилась 
с алкоголем, затем в мою жизнь пришли наркотики. С тех пор 
мое существование проходило в пьяном дурмане. Я никогда не 
пыталась остановиться, не пыталась самостоятельно бросить 
и вырваться из этого порочного круга. И даже когда меня при-
возили в больницу в тяжелом состоянии, меня это не пугало. 

Неоднократно я попадала в тюрьму и на зону, ремис-
сия наступала только там, но в голове ничего не менялось. 
Оглядываясь назад, твердо могу сказать, что своими челове-
ческими силами я бы ничего не изменила. Может, поэтому и 
не пробовала даже. Невозможно было собрать самой то, что я 

разрушила… Но Господь смотрел на меня и мою жизнь иначе. 
Я отлично помню тот вечер, когда решилась поехать в христианский реабилитационный 

центр. Это, наверное, была первая здравая мысль в моей жизни, и она была явно от Бога: что-то 
говорило внутри меня, что если сегодня я не уеду, то утро для меня больше не наступит. И я поеха-
ла. А дальше училась жить заново, жить с Богом, с братьями и сестрами. 

А потом было покаяние! И все что было белым, стало черным, и наоборот. Это незабываемое 
время — время первых чудес, когда я только познавала Бога. Это первые ответы на молитвы, 
первые свидетельства, первые радостные чувства. Там же, в центре, я получила откровение от 
Господа, что могу послужить людям, которые находятся в заключении, как и я когда-то. 

Вот уже скоро будет три года, как я прошла реабилитацию. Я вышла замуж, помогаю в тюрем-
ном служении, оказываю помощь зависимым людям и находящимся в колонии. Но, самое глав-
ное, Бог оживил меня, я обрела Небесного Отца, за что я Ему вечно благодарна! Слава Иисусу!»

Юлия Трындина (Республика Коми). 

благодарное сердцеблагодарное сердце * * *
Благодарное сердце, Господь, мне пошли,
Чтоб довольной всегда оставалась,
Чтоб в душе благодарности розы цвели,
Чтобы я ничего не боялась.
Чтоб в душе благодарность к Тебе с каждым днем
Непрестанно всегда умножалась,
И хвала чтоб Тебе изливалась ручьем,
Чтоб в Тебе я всегда укреплялась.
Чтобы я, испытания встретив в пути,
Не роптала на жребий суровый.
Ты ведь тоже, Господь и Отец дорогой,
Сам венок надевал Свой терновый.
Когда солнца не видно в душе из-за туч,
Мир не кажется больше чудесным,
Дай в душе отыскать благодарности луч
И зажечь его светом небесным.
Мне не нужно ни чести, ни славы земной,
Отдавай их кому-то другому.
Благодарное сердце пошли, Дорогой,
Чтоб не прожила жизнь по-пустому,
Чтоб и в скорби, и в счастье, в труде и в нужде
Я Иисусу хвалу умножала,
И в какой бы я ни находилась среде,
Чтоб уныния в жизни не знала.

Вера Савченко

Вячеслав Козлов и Юлия Трындина
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Леонид Каночкин
С чего начинается жизнь христианина? С покаяния! И когда человек чувствует, что груз его 

прежних грехов упал с плеч, уста сами собой наполняются благодарением за только что пере-
житую милость. А дальше? А дальше нужно учиться жить по вере, жить так, как никогда раньше 
не жил. При этом те чувства, которые пережил человек в день своего обращения, со временем 
притупляются, более того, появляются проблемы, которых раньше не было и которые нужно 
решать. Но при этом чувство благодарности Богу не должно покидать человека, наоборот, 
благодарение должно стать повседневностью. 

Апостол Павел написал: «За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе» 
(1 Фес. 5:18). Как же не утратить это чувство благодарности? Чтобы нам лучше понять повеление 
апостола всегда благодарить, следует его рассмотреть в контексте всей главы. В этой главе чуть 
выше сказано: «Умоляем также вас, братия, вразумляйте бесчинных, утешайте малодушных, 
поддерживайте слабых, будьте долготерпеливы во всем» (1 Фес. 5:14). И чуть ниже сказано: 
«Удерживайтесь от всякого рода зла» (1 Фес. 5:22). Другими словами, апостол Павел призывает 
верующих к богоугодному образу жизни, и когда человек ежедневно исполняет волю Божью, 
его вера укрепляется, и тогда ему есть за что благодарить своего Создателя.

Апостол Павел, безусловно, и сам жил так, как учил, значит, всегда благодарил своего 
Спасителя. Была ли жизнь Павла легкой? Вот что он говорит о себе самом: «От Иудеев пять раз 
дано мне было по сорока ударов без одного; три раза меня били палками, однажды камнями 
побивали, три раза я терпел кораблекрушение…» (2 Кор. 11:24-25). Да и само обращение Павла 
в христианство было с болью: на пути в Дамаск, куда он шел, чтобы причинить тамошним веру-
ющим зло, его осенил яркий свет, в результате чего Павел ослеп; затем Бог вернул ему зрение, 
но, как следует из Писания, серьезные проблемы со зрением у него остались на всю жизнь. 
Думаю, многие, кто пришел к Богу, находясь в местах лишения свободы, могут увидеть анало-
гию между своим обращением к Иисусу и Павловым. Та боль и страдания, которые причинила 
вам тюрьма, заставили вас задуматься о вечном, так же и Павлу нужно было ослепнуть, чтобы 
понять, что он на неверном пути. Ослепнув, Павел мог бы ожесточиться, и тогда Бог никогда 
бы его не исцелил, а ожесточение росло бы изо дня в день, из года в год. Так и тюрьма многих 
ожесточает, но кто-то, находясь за решеткой, находит спасение в Господе и выходит на свободу 
действительно обновленным человеком. Да и в дальнейшем служение апостола Павла сопро-
вождались страданиями за веру, но он не разочаровывался, напротив, за все благодарил Бога.

Как я уже написал выше, иметь силу и желание быть благодарным Богу за все, можно лишь 
тогда, когда все наши действия являются результатом нашей веры. В рассмотренной главе это 
звучит так просто: удерживаться от зла, поддерживать слабых, вразумлять бесчинных… Но 
наша христианская жизнь часто вызывает непонимание окружающих, что, в свою очередь, 
может привести к ожесточению и гонениям со стороны их. Апостол Павел, да и другие апосто-

лы, пережили все это. И эта история повторяется из века в век: и из века в век есть последова-
тели Христа, которые за все благодарны Богу.

В день своего обращения, когда мы в молитве покаяния впервые приходим ко Христу, мы 
благодарим Бога за спасение. Но после того как мы пришли ко Христу, мы должны дальше идти 
за Ним. «Тогда Иисус сказал ученикам Своим: если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя, и 
возьми крест свой, и следуй за Мною» (Мф. 16:24). И в другом месте Библии написано: «И кто 
не несет креста своего и идет за Мною, не может быть Моим учеником» (Лк. 14:27). Крест — это 
символ страданий, через которые должен пройти верующий человек. Если человек считает 
себя христианином, но избегает этих страданий, например, отрекается от своих убеждений в 
час испытаний, такой человек не может быть учеником Иисуса, а значит, не может рассчитывать 
на спасение. Другими словами, мы должны быть благодарны Богу всегда и за все, даже несмо-
тря на страдания.

Апостол Павел также написал: «Притом знаем, что любящим Бога, призванным по Его изво-
лению, все содействует ко благу» (Рим. 8:28). Если все, что случается в нашей жизни, служит к 
нашему благу, тогда вполне логично быть благодарным за все. Проблема в том, что человеку 
трудно увидеть будущее благо в тот момент, когда больно. Поэтому мы должны упражняться в 
вере ежедневно, — только так можно увидеть будущее благо. Бывает человек запланировал 
куда-то съездить, с нетерпением ждет дня отъезда, но вдруг заболел, все планы сорвались. А 
позже выясняется, что самолет, на котором должен он был лететь, разбился. Это самый простой, 
даже примитивный, но реальный пример того, как болезнь может способствовать будущему 
благу. Наша же повседневная жизнь намного сложнее, но верующий человек должен анали-
зировать все ситуации с точки зрения Библии, и тогда во многих неприятностях он увидит 
положительный исход. Иногда должно пройти много лет, чтобы человек увидел, что какое-то 
событие, которое когда-то причинило ему боль, в конечном итоге послужило к его благу. Воля 
же Божья состоит в том, чтобы мы всегда благодарили Его, даже тогда, когда мы не можем 
видеть будущего положительного исхода. И такое благодарение возможно только по вере.

БлагодарениеБлагодарение  в нашей жизнив нашей жизни

 Из писем Из писем
«Будьте постоянны в молитве, бодрствуя в ней «Будьте постоянны в молитве, бодрствуя в ней 

с благодарением» с благодарением» (Кол. 4:2) (Кол. 4:2) 
«Господь дал нам бесчисленное количество обетований, и это учит нас священной важности и 

необходимости молитвы, и мы не должны сомневаться, что все, что Бог сказал нам в Своем Слове, Он 
хочет видеть воплощенным в нашей жизни. Он говорит так много о молитве, потому что Он знает нашу 
потребность в ней. Наши нужды так всеобъемлющи, что мы не можем прекратить молиться до тех пор, 
пока не вознесемся на Небеса. Кто-то возразит: мне сейчас ничего не нужно и не за что просить у Бога 
прощения. Если так, благодари! Молись и славь Господа за Его милость к тебе, и Сам Господь укажет 
тебе на твою нищету. 

Я твердо знаю, что душа без молитвы — это не христианская душа. Молитва — это дыхание, при-
зыв, утешение, сила и честь каждого христианина. Если мы дети Божьи, то мы будем искать лица Отца 
нашего и жить в Отцовской любви. 

Дорогие друзья, находящиеся на воле или в исправительных учреждениях, молитесь! Благодарите 
Бога! Молитесь о том, чтобы каждый день наша жизнь была святой, скромной, чтобы мы ревностно 
исполняли волю Божью и были терпеливы, чтобы обрели более тесное общение с Господом. А посему, 
просите Бога, чтобы Он сделал всех нас примером и благословением для окружающих и чтобы мы всей 
жизнью нашей прославляли имя нашего Господа. И пусть Его милостивое благоволение, благодаря 
которому Он слышит наши молитвы, растопит лед в сердцах наших, дабы мы могли всякою молитвой 
и прошением молиться во всякое время духом!»

Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

«И все, что вы делаете, словом или делом, все делайте «И все, что вы делаете, словом или делом, все делайте 
во имя Господа Иисуса Христа, благодаря через Него во имя Господа Иисуса Христа, благодаря через Него 

Бога и Отца» Бога и Отца» (Кол. 3:17)(Кол. 3:17)
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«Мое криминальное прошлое тянется из 
раннего детства — аж с четырехлетнего возрас-
та. Хотя мама не уделяла мне внимания и жила 
своей жизнью, я росла заласканным ребенком: 
все бабушки и дедушки крутились около меня 
и одаривали подарками. Но все изменилось в 
один миг: когда мне было четыре года, родители 
развелись. Помню, папа посадил меня на багаж-
ник машины и спросил, с кем я хочу жить, и я 
выбрала маму и отчима. Отчим оказался ужас-
ным человеком: издевался над мамой, бил ее на 
моих глазах, и я уже тогда жалела, что не ушла с 
папой. Я наполнилась злобой — к себе, к окру-
жающим, и это вылилось в то, что уже в четыре 
года я начала воровать. Я таскала деньги у мамы 
и отчима, благо их было у них много, покупала 
друзьям во дворе сладости и игрушки. Мне 
наняли няню, но няня меня боялась, потому что 
я знала, где у отчима лежит пистолет и при слу-
чае доставала его и угрожала ей. Я чувствовала 
отверженность и пыталась своим поведением 
сказать всем: ’’Вот я, такая малышка, обратите 
на меня внимание!’’ Я убегала из детского сада, 

мама вообще потеряла надо мной контроль и отдала на воспитание бабушке. 
Бабушка любила меня и воспитывала как могла. А мама вообще пропала 

из моей жизни. Помню, я очень ее ждала: когда же она приедет за мной? А она 
уехала с отчимом в другой город, родила ему двоих детей, и я чувствовала себя 
всеми брошенной и никому ненужной. В шесть лет я начала курить. В девять 
лет —дышать клеем. В пятом классе я бросила школу. А в двенадцать лет у меня 
появились взрослые друзья и серьезные наркотики. 

Бабушка молилась за меня и учила молиться и меня. Бог доставал меня из 
жутких передряг: я даже сбилась со счета, сколько у меня было передозировок! 
Были такие случаи, что я уже посинела, но Бог приводил людей, как Своих 
ангелов, которые мне помогали вернуться. Временами я уже не хотела жить… 
Если в двенадцать лет для меня наркотики были забавой, то, становясь стар-
ше, я понимала, что не могу уже вырваться из этого дурмана, и жить мне уже 
не хотелось. Одним летним вечером я решила покончить с жизнью. Выбрала 
яблоню: сильное и здоровое дерево с твердым стволом. Я повесилась на ней 
и… сук обломился. Я поняла, что это Бог остановил меня, не иначе как сверхъ-
естественным обстоятельством это быть не могло. Бог незримо хранил меня: 
мои друзья умирали, попадали в тюрьму, а я при этом была жива и оставалась 
на свободе. 

Все шло по накатанной: и мое употребление наркотиков, и моя жизнь в 
криминальном мире, и воровство, и болезни… В семнадцать лет я родила сына, 
на тот момент я думала, что остановлюсь, но нет, ничего не изменилось. Более 
того, становилось еще хуже. Отец сына вскоре умер, и я воспитывала ребенка 
одна. Сейчас моему сыну 17 лет. У него было очень израненное сердце, потому 
что он жил со мной и видел все… Но он вырос нормальным здоровым парнем 
и живет обычной жизнью подростка. И это тоже мог сделать только Бог. Бог дал 
моему сыну мудрости, чтобы посмотреть на меня со стороны и сделать пра-
вильный выбор. Мне больно вспоминать о его детстве: он видел, какая у него 
мама, и видел другие семьи. Самое страшное — оказаться сиротой при живых 
родителях… Никто не подойдет, не пожалеет, не поцелует… Я до такой степени 
была увлечена наркотиками, что почти не уделяла внимания своему ребенку. 

Олеся Карева: «ЭтО тОльКО БОг!»Олеся Карева: «ЭтО тОльКО БОг!»
В 25-летнем возрасте я попала в тюрьму. Мы были подельниками вместе с 

моим мужем и отцом моего второго сына. Мне грозило серьезное наказание, 
потому что до этого у меня уже была условная судимость, но Бог миловал, и 
мне дали всего лишь два года срока. Я уже тогда молилась Богу и просила Его о 
маленьком сроке, обещая Ему, что исправлюсь и перестану употреблять нарко-
тики. Детей моих взяла бабушка. Из тюрьмы я писала письма и обещала начать 
новую жизнь, но как только вышла забор, сразу вернулась к старому. 

Становилось хуже и хуже. Я начала воровать везде, где только представ-
лялось возможным, и пошла на такое, что обокрала свою сестру: я украла ее 
драгоценности и заложила в ломбард. Месяц она спрашивала меня, не я ли их 
взяла, а я не признавалась. И тогда сестра заявила в полицию. Я сначала изо-
бражала невиновную, но потом мне показали закладную из ломбарда… Мне 
бы признаться и попросить у сестры прощения, но я стояла на своем. И сестра 
не стала меня прощать, настолько я истрепала нервы своим родным. Однажды 
мама даже сказала мне: ’’Лучше б ты сдохла: я один раз поплачу и забуду тебя. 
Я больше не хочу так жить!’’ 

Потом был суд. Мне дали один год. Для той статьи, по которой меня суди-
ли, и зная мое прошлое, это был очень маленький срок. Мама мне сказала в 
напутствие: ’’Чтобы больше я не слышала от тебя никаких звонков и не видела 
никаких писем с обещаниями!’’ Я понимала, что моя семья уже разрушена 
полностью, у меня была злость на сестру, и я попросила маму передать сестре, 
что по возвращении убью ее… 

Постепенно злость утихла, я успокоилась и поняла, что, если бы я не попала 
в тюрьму, я бы погибла. Мне дали звонок, я позвонила маме и сказала: ’’Передай 
Вике благодарность за то, что она меня посадила в тюрьму’’. Мама была в шоке: 
’’Ты серьезно?’’ Я говорю: ’’Да, если бы не она, меня бы уже не было в живых’’. 
После этого я звонила домой и каждый раз передавала сестре приветы, а после 
мама стала посещать меня вместе со старшим сыном. 

Год пролетел быстро. Воздушных замков я уже не строила, обещаний себе 
не давала, хотя очень хотелось изменить жизнь. В тюрьме я приняла реше-
ние, что каждый вечер буду молиться молитвой ’’Отче наш‘’. Прошел месяц 
после освобождения, я устроилась на работу, получила первую зарплату… и 

все пошло по новой. Около двух 
лет я мучилась от своей жизни, 
меня настигло отчаяние, я поня-
ла, что скоро конец и взмолилась: 
’’Господи, помоги! Я больше не 
могу! Господь, сделай что-нибудь, 
я не могу так жить…’’ Если кто-то 
думает, что он, употребляя нарко-
тики, ’’красавчик’’, то я понимала, 
что я уже животное… Хотя я каж-
дый вечер продолжала молиться, 
я уже была не мать своим детям, 
не дочка своей мамы и не внучка 
своей бабушки…

Как сейчас помню тот прекрас-
ный день — 31 марта 2021 года. Я 
встретила в Сбербанке людей, быв-
ших наркоманов, которые прош-
ли реабилитацию в христианском 
центре. Знаете, уже потом, общаясь 
с ними, я узнала, что они не соби-
рались идти в этот банк и вообще 
должны были быть в другом рай-
оне города, но Господь их привел 
туда ради меня! Ребята подошли ко 
мне: ’’Привет! Давай познакомим-
ся?’’ Я неожиданно для себя согла-

Смотрите 
свидетельство 
Олеси Kаревой 
в программе 
РХР «Выбор»
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силась, и они стали мне рассказывать о Боге. Одна девушка вдруг обняла меня, 
прижала к себе, и я начала плакать, и не просто плакать, а рыдать в голос. Я 
говорила сквозь слезы: ’’Я так ждала вас, я чувствовала, что вы где-то рядом!’’ Я 
дала им свой номер телефона, и на следующий день, 1 апреля, они приехали за 
мной, чтобы отвезти меня в реабилитационный центр. Я подумала: а почему бы 
и нет? Что мне мешает? И я поехала! Села в машину со слезами и с пониманием, 
что это мой последний и единственный шанс. 

Как сейчас помню, в машине я достала свой телефон и сломала его: я при-
няла четкое и осознанное решение вылезти из наркотического ужаса. Я поняла, 
что если я не порву со старыми контактами, ничего не изменится. Телефон мне 
все время будет напоминать о них. Меня привезли на временную квартиру, там 
были ребята, я смотрела на них и радовалась: они были такие хорошие, раз-
говаривали нормально, радовались жизни, молились! Для меня стало первым 
свидетельством то, что я столько лет употребляла наркотики, мне было очень 
плохо, но я заснула после их молитвы! Это было что-то невообразимое! Но, 
несмотря на такое чудо, проснувшись, я начала просить сигареты, и один брат 
мне говорит: ’’Прими решение! Разберись в себе, что ты хочешь?’’ И я приняла 
решение: пути назад нет!

Меня привезли в Дом милосердия. Там меня встретили с такой любовью, 
какой я никогда не знала! Я начала искать подвох, что-то здесь не так, думала я, 
но спустя дня три поняла, что как раз здесь все так — здесь живет настоящая 
Божья любовь! Неподдельно люди сопереживали мне, искренне молились за 
меня, и я сама в молитвах сильно плакала и просила Господа помочь мне. 

Я постоянно молилась за себя, за своих родных, за своих детей. Мой млад-
ший сын не разговаривал, потому что я употребляла наркотики всю беремен-
ность, и через полтора месяца Господь мне явил еще одно свидетельство. Мой 
бывший муж, который забрал ребенка, сказал мне, что сын не только разгова-
ривает, но и читает на скорость. Я понимаю, что это только Бог! 

Так Бог начал Свою работу с моим сердцем. Сначала я была гордой, не хоте-
ла заниматься уборкой и помощью по хозяйству, а потом сердце мое сокруши-
лось, и я начала меняться. Для себя я решила, что буду делать то, чего никогда 
не делала. В эти дни у меня был суд, и я понимала, что могу больше не вернуться 
в центр. Но на суде мне дали штраф 4000 рублей за употребление, и я вернулась 
с твердым решением идти за Богом. Я еду обратно, молюсь и говорю Богу: ’’Вот 
я, возьми меня!’’ И Бог доверил мне души человеческие, в реабилитационном 
центре я стала старшей сестрой: я служила девушкам своими историями, рас-
сказами и свидетельствами. 

Потом я служила зависимым в Санкт-Петербурге, я рассказывала, пропо-
ведовала, мне на сердце Бог положил это еще в реабилитационном центре. Не 
стесняясь, я заходила в притоны, спрашивала у консьержек, где живут зависи-
мые люди, и шла в квартиры. Затем вернулась домой в Зеленоград и пришла в 
церковь «Дом Божий». Слава Богу за эту церковь, за пастора Сергея Манухова и 
его жену Наталью. Они понесли меня буквально на руках и дали мне полностью 
реализоваться в церкви. Они мне стали духовными родителями. 

Я по-прежнему занимаюсь евангелизацией. Кто-то скажет, что я трачу 
время, но я знаю для чего: моя цель — привести в Царство Небесное как можно 
больше людей. Мой младший сын жил с отцом, он забрал сына, когда понял, что 
я уже ничего хорошего не могу дать ребенку. Я ничего не говорила бывшему 
мужу, но он следил за мной и увидел, что я изменилась, и отдал мне сына. Сын 
увидел меня, обрадовался, обнял и сказал: ’’Мама! Ты сейчас настоящая мама!’’ 
Сейчас он вместе со мной ходит в церковь, проповедует в школе и сожалеет, 
что друзья не хотят его слушать. Но я утешаю его, знаю, что это до времени! 
Воистину, ’’…веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься ты и весь дом твой’’ 
(Деян. 16:31)».  

«Благодарю Господа Бога, что мы сидим не 
во тьме, а во свете, потому что с нами Иисус 
Христос! Вот, чему мы радуемся. Мне уже 61 
год, и я благодарен Богу и всем людям, которые 
показали мне правильную дорогу к спасению 
души. Бог через людей меня многому научил 
— слава и благодарность Ему за это!» (Николай 
Юзипчук, Т-8, г. Жодино, Беларусь). 

«Восхищаюсь милостью Божьей. Он про-
буждает наши души от спячки, обновляет нас, 
изливает в нас Духа Святого. И мы начинаем 
верить, молиться и трепетать перед Божьим 
Словом. В это последнее время будем благода-
рить Отца Небесного за Его дары и просить об 
укреплении веры и любви друг ко другу. Потому 
что без любви мы ничто». (Сергей Панков, ИК-2, 
п. Косиново). 

«За все слава Богу! За 30 лет свободы во 
Христе жизнь моя в корне поменялась. Через 
многие испытания провел и проводит меня 
Господь и через это укрепляет и душу, и веру. 
Дважды предлагал бывшей жене вернуться ко 
мне, но она отвечала, что ’’горбатого могила 
исправит’’. Благодарю Бога — Он исправил, Он 
распрямляет горбатых, жена уже так больше не 
говорит. Дочери нарожали десять внуков, чего я 
никак не ожидал. Слава Богу, что я со Христом, 
и что мне сейчас не понятно — пойму потом, но 
знаю точно, что любое поприще можно пройти 
с Иисусом!» (Лаврентий Худяков, Кировская 
обл.).

«Нужно мне было получить 20 лет срока, 
чтобы вернуться домой к Отцу. Вижу здесь 
столько нив, которые белы как снег, но нужно их 
отыскать, словно жемчужину в поле. А на то есть 
только один способ, который работает в этих 
местах, — личный пример своей жизнью! Наша 
жизнь — наивеличайшая евангелизация, и она 
говорит в тысячу раз сильнее любых наших 
слов. И когда бывает трудно, прошу Господа о 
помощи, ведь малейший мой неправильный 
шаг опозорит не меня, а Его. Ведь во мне люди 
должны видеть Господа, и я полагаюсь только на 
Его силу и могущество и благодарю Его непре-
станно за дар спасения!» (Иван Чайковский, 
ИК-20, Гомельская обл., Беларусь). 

«Благодарю Господа, что Он вошел в мою 
жизнь. Бог звал меня давно, но здесь я при-
слушался к Его зову, и Он принял меня как Свое 
дитя. Слава Богу, что Он дал мне новую семью 

братьев и сестер. Бог есть любовь, Он ненави-
дит грех, но любит меня, грешника, и это есть 
истина любви Божьей. У Бога есть Свой уди-
вительный план для каждого из нас. Я раньше 
боялся заглянуть в свою душу, боялся анализи-
ровать свою жизнь, но Бог помог мне очистить-
ся от греха и указал путь в жизнь вечную. Никто 
не похитит меня из Его руки. Слава и благодаре-
ние Богу!» (Петр Медведев, Чувашия). 

«Благодарю Бога за бескорыстных людей, 
которые помогают нам, заключенным. Их жиз-
ненный настрой и любовь к Церкви вызывают у 
меня чувство глубокого уважения и признатель-
ности, дают повод на них равняться, как они на 
Христа. Ведь если оглянуться вокруг, то у каждо-
го из нас найдется человек, кому нужна помощь, 
поддержка, участие, значение которых трудно 
переоценить. И я учусь у таких людей про-
тягивать руку помощи ближним». (Дмитрий 
Белышев, ИК-5, г. Владимир). 

«Я не знаю, что мне еще уготовано судьбой, 
но знаю одно, что в любом случае я нуждаюсь в 
Боге и защите Его вечного слова, которое есть 
любовь! Нуждаюсь в его милости не только 
из страха наказания, но и по совести, потому 
что нет без Него смысла жизни, да и жизни 
вообще. Все им дышит, живет и все живущее да 
славит Бога! Хотя Он и дает нам свободу, позво-
ляя ходить своими путями, но по Своей вели-
кой любви Он сохранил нам остаток дней для 
покаяния, подарил надежду во Христе Иисусе». 
(Евгений Леонтьев, ИК-4, п. Рабочий). 

«Благодарю Бога за друзей христиан, мне 
очень нравится с ними общаться. Оказывается, 
столько верующих на планете! И почему я рань-
ше их не замечала? Христианин улыбается даже 
в самый хмурый день! Ведь с ним — Иисус. 
Через христиан Господь помог мне найти род-
ных, и я постепенно налаживаю разорванные 
связи, хотя это и непросто. Иисус сделал и 
делает много чудес!» (Мария Украинец, ИК-2, 
п. Явас). 

«Сижу уже пятый раз, и во всем виновата 
моя гордыня. И как с ней справиться, не знаю… 
Когда выхожу, благодарю Господа за все, но 
потом отхожу от Него, вроде как сам все знаю 
и могу, но кто я в сравнении с Господом?.. 
Помолитесь обо мне…» (Юрий Коновалов, 
ИК-9, г. Рубцовск). 

«благодаря всегда за все бога и отца, во имя господа нашего иисуса Христа»«благодаря всегда за все бога и отца, во имя господа нашего иисуса Христа»
 (еФ. 5:20) (еФ. 5:20)
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Святитель Лука Войно-Ясенецкий
«Идя в Иерусалим, Он проходил между Самариею и Галилеею. И когда входил Он в 

одно селение, встретили Его десять человек прокаженных, которые остановились 
вдали и громким голосом говорили: Иисус Наставник! помилуй нас. Увидев их, Он 
сказал им: пойдите, покажитесь священникам. И когда они шли, очистились. Один 
же из них, видя, что исцелен, возвратился, громким голосом прославляя Бога, и пал 
ниц к ногам Его, благодаря Его; и это был Самарянин. Тогда Иисус сказал: не десять ли 
очистились? где же девять? как они не возвратились воздать славу Богу, кроме сего 
иноплеменника? И сказал ему: встань, иди; вера твоя спасла тебя» (Лк. 17:11-19). 

Господь наш Иисус Христос чудесно исцелил десять прокаженных, и как неблагодарны оказались 
девять из них. Чудо, совершенное Иисусом Христом, было величайшим благодеянием для несчастных 
прокаженных, ибо проказа — одна из самых ужасных болезней. Проказа очень заразительна, от нее 
умирают люди, заживо гниющие, и потому в древнее время прокаженных изгоняли из городов и селе-
ний, и они не смели входить в них и близко подходить к людям, и даже милостыню просили издали.

Итак, величайшее благодеяние от Господа получили десять прокаженных, но только один, 
заметьте, самарянин, возвратился к Иисусу Христу, поклонился Ему в ноги и слезно благодарил за 
исцеление. 

Тяжело было Господу Иисусу видеть, что только самарянин возвратился, чтобы благодарить Его, 
а девять иудеев оказались неблагодарными. Но Он только тихо и кротко сказал: «Не десять ли очи-
стились? Где же девять? Как они не возвратились воздать славу Богу, кроме сего иноплеменника?» А 
самарянину, благодарившему Его, произнес: «Встань, иди; вера твоя спасла тебя».

Он не только получил исцеление от страшной болезни, он за веру свою, за благочестие свое полу-
чил и спасение вечное. А мы, люди нынешнего века, не так ли, не гораздо ли даже больше повинны 
пред Богом в неблагодарности? Я смею сказать, что если в то древнее время нашелся один из десяти 
благодарный, то в наше едва ли найдется один из тысячи. Ибо это одна из наших духовных язв.

За что оскорблять неблагодарностью Господа Иисуса Христа, Который Свою божественную кровь 
пролил за нас на кресте, Который тело Свое пречистое отдал в жертву для спасения нашего? 

Пророк Иеремия говорил о неблагодарности сильными словами: «О, род! внемлите вы слову 
Господню: был ли Я пустынею для Израиля? был ли Я страною мрака? Зачем же народ Мой говорит: 
’’мы сами себе господа; мы уже не придем к Тебе?’’» (Иер. 2:31). Не придем — Ты не нужен нам. 
Благодарить не будем, устроим сами жизнь свою как нам хочется, и закон Твой нам не нужен уже — 
уходи со Своим законом.

А пророк Исаия так говорит: «Слушайте, небеса, и внимай, земля, потому что Господь говорит: Я 
воспитал и возвысил сыновей, а они возмутились против Меня. Вол знает владетеля своего, и осел 
— ясли господина своего; а Израиль не знает Меня, народ Мой не разумеет. Увы, народ грешный, 
народ, обремененный беззакониями, племя злодеев, сыны погибельные! Оставили Господа, презрели 
Святого Израилева, — повернулись назад» (Ис. 1:2-4).

От апостола Павла в послании его к Тимофею знаем, что чем ближе будет время Страшного Суда, 
тем более и более неблагодарными будут становиться люди, и не только неблагодарными, но и дур-
ными во всех отношениях. «Знай же, что в последние дни наступят времена тяжкие. Ибо люди будут 
самолюбивы, сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, родителям непокорны, неблагодарны, 
нечестивы, недружелюбны, непримирительны, клеветники, невоздержны, жестоки, не любящие 
добра, предатели, наглы, напыщенны, более сластолюбивы, нежели боголюбивы» (2 Тим. 3:1-4). Мало 
ли видим мы вокруг таких людей? Страшно сказать, немало, а так быть не должно: не должны мы 
навлекать на себя страшных апостольских слов о неблагодарных. 

Откуда же неблагодарность в людях, в чем корни ее, что питает ее? Вникните в это, подумайте, кто 
благодарен и кто неблагодарен? Не знаете ли вы, что всякий убогий, несчастный, ничего не имеющий, 
беззащитный и беспомощный кланяется вам низко и благодарит даже за малое подаяние, которое 
творите ему. Благодарят больные, страдающие, несчастные, которым мы помогаем. Они всегда благо-
дарны, потому что в страданиях своих, в несчастьях своих они стали смиренными. И корень благодар-
ности именно в смирении — благодарными бывают только смиренные.

А кто неблагодарен? Все гордые и лишенные смирения. Неблагодарен человек, который настроен 
так, что он выше всех других. Всякие благодеяния, оказываемые ему, считает он только за должное, 
ибо настроение его таково, что, как высшему из всех окружающих, все должны служить ему. Такие 
гордые, лишенные смирения, превозносящиеся над всеми, никогда не благодарят: они страдают 
тяжким грехом неблагодарности. 

Корни неблагодарности в человеческой ненасытности; сколько человек ни получит, всего ему 
мало, он не благодарит, а ропщет на то, что не получил больше. А разве мало получаем мы от Бога? 
Нас Бог почтил разумом, которого не имеют животные; нам дал Бог закон Свой, указывающий путь 
жизни. О нас Бог заботится несравненно больше, чем о любом Своем творении. Для нас произрастают 
плоды земные, нам дает все нужные злаки земля. Нам Он во всем содействует, во всем помогает. На 
нас светит солнце, на нас идет дождь, изливаясь одинаково на добрых и на злых. Но что еще безгра-
нично больше и важнее — то, что даже не пожалел Бог Сына Своего Единородного послать на землю, 
чтобы распяли Его на кресте, чтобы уничижали и оскорбляли Его.

А нам все мало! Мы все неблагодарны. 
Принимай охотно и с благодарностью все, что посылает тебе Бог, ибо все это нам на благо: все 

наши скорби и горести посылаются нам от Бога для спасения нашего. Ими ведет нас Бог к благу, и мы 
должны все посылаемое от Него принимать не только безропотно и без хулы на Его святую волю, а 
с благодарностью. Даже когда отнимает у нас Бог ближних наших — и тогда мы должны смиренно 
склонить голову свою перед Его волей, всегда благой, всегда совершенной, всегда спасительной, и за 
все, за все, даже за самое тяжелое благодарить Его.

Как мало среди нас таких, которые всегда и за все благодарят Бога, которые не ропщут, когда посе-
щает их Бог страданиями и горестями. Но те немногие, которые всегда и за все благодарны, получат 
от Бога великую славу, честь и благодать. Знайте и помните, что благодарность Богу, возносимая нами 
в молитве, в самом корне изменяет сердце наше. Если мы всегда благодарны, если исповедуем грехи 
свои, то душевный наш взор постепенно просветляется, и мы получаем способность видеть то, что в 
сердце нашем; учимся следить за собой, замечать то, чего не видят люди распущенные нравственно, 
люди душевные, а не духовные, получаем способность более глубокого сосредоточения. Полное очи-
щение сердца и благодарность наша Богу дает нам великую Божью благодать.

Вот почему так важно и необходимо всегда благодарить Бога. Вот почему апостол Павел так гово-
рит в Послании Колоссянам: «И все, что вы делаете, словом или делом, все делайте во имя Господа 
Иисуса Христа, благодаря чрез Него Бога и Отца» (Кол. 3:17). Все дела, все помыслы должны быть 
направлены к Господу Иисусу Христу. Весь строй нашей жизни должен быть таким, чтобы она была 
сплошным непрестанным славословием Богу через Господа нашего Иисуса Христа.

Видите, как велико значение благодарности, видите, как глубоко дурно и погибельно быть небла-
годарными. Будем же поэтому всегда благодарными, будем помнить слова псалмопевца: «Что воздам 
Господу за все благодеяния Его ко мне?» (Пс. 115:3). Пусть эти святые слова всегда будут начертаны 
горящими буквами на сердцах наших!

Где же девять?Где же девять?
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«Благодарю Бога и Отца! В далеком 1998 году передо мной стал выбор: или пан, или пропал. Я 
услышал о пути спасения и увидел Его — Христа воскресшего. Такой борьбы я доселе не знал: это 
и работа над собой, и понимание, что другого выбора нет вообще. Сперва в листы Нового Завета я 
заворачивал табак и курил, при этом их прочитывал и ничего не понимал. Потом страх меня спас, 
точнее, чувство роковой опасности. Я отдал это испорченное Слово Божье и взял себе другое — 
только для чтения. И Бог стал мне открываться. Больше и серьезней я узнавал Бога, находясь в ИК-4, 
п. Шерегеш Кемеровской области. Там я пошел за Ним! За год Спаситель освободил от курения, 
сквернословия, изменил все понятия о жизни. Там я много молился на коленях, принял святое 
водное крещение. Но весь труд очищения и освящения еще был впереди. 

Как благ Господь к чистым сердцем! До сих пор я с Ним, любимым моим Господом. Сам я из 
неверующей семьи, есть в родне богохульники, самоубийцы, сумасшедшие, но мои родители уже в 
Господа верующие перешли из смерти в жизнь вечную. Слава Тебе и благодарность, Господь, за все! 

Бог все устроил премудро. Друзья, идите Божьим путем, его награда весьма велика! Бог вам в 
помощь! Его силой мы сильны и живы. 

Слава нашему Спасителю! Я имею честь трудиться для Господа в служении братских и сестрин-
ских домов и сердечно приглашаю в наши дома всех, желающих познавать Господа и служить Ему! 
Наш адрес: 652991 Кемеровская обл., г. Таштагол, ул. Левитана, д. 11, тел. 8-923-636-1419».

Владимир Истомин (Кемеровская обл.)

Служение братСких и СеСтринСких домов

«Я благодарю Господа за Его неизреченную милость ко мне! Благодарю Иисуса и за вас, что, 
будучи в местах лишения свободы, я получил огромную духовную поддержку и направление в 
следовании за Христом через этот журнал. Через журнал Бог указал мне место, куда ехать после 
освобождения. Там я заключил завет с Господом, там Господь дал мне прекрасную помощницу. И, 
самое главное, ввел меня в Свой Дом — Церковь. 

Мне 60 лет. 25 из них я провел в тюрьмах — там, где и должен был находиться по делам своим. 
Освободился в 2012 году и поехал в братский дом. Принял крещение и по сей день служу Богу. Не 
описать тех переживаний, которые пришлось мне пройти за эти годы. Да и не нужно, наверное. 
Все, кто приходит к Иисусу Христу, переживают подобное. За 10 лет в церкви были и падения. Но 
Господь милостив к покаявшимся.

Дорогие братья и сестры, пользуйтесь тем благодатным временем, которое дает вам Бог для 
укрепления в истине. Вам придется ее отстаивать в борьбе с грехом. И порой даже до крови (см. 
Евр. 12:4). Не идеализируйте церковь, она состоит из людей, но именно в ней вам придется служить 
Богу, отстаивая и утверждая истину. Храните то, что приобретаете сейчас (см. 1 Ин. 2:24). Не идите 
на компромисс с грехом (см. Пс. 140:4). Благодать Господа Иисуса Христа да пребудет со всеми вами! 
А тем, кто упал и находится в отчаянии, напомню о безграничной милости Божьей и о надежде, 
которая для нас якорь твердый в этом мире!

Приветствую всех, призвавших имя Христово, и с радостью отвечу тем, кто желает духовного 
общения».

Геннадий Соловьев (624465 Свердловская обл., г. Краснотурьинск, п. Рудничный, ул. Новая, д. 10, кв. 1).  

Я с НимЯ с Ним

Господь милостивГосподь милостив

«Меня зовут Олег. Мне 52 года. Родом я из г. Всеволожска Ленинградской области, но по 
разным обстоятельствам большую часть жизни я провел вне родного города. Непослушание 
старшим и криминальная жизнь поставили меня на кривую дорожку, в конце концов при-
ведшую в места заключения, где, собственно, я и нахожусь до сих пор. Может быть, моя жизнь 
и оборвалась бы, когда меня за убийство троих человек приговорили к смертной казни, но 
этого не случилось. Господь для чего-то все-таки сохранил меня, подарив время для покаяния. 
Раньше я этого не понимал, но теперь знаю наверняка, что для Бога бесценна абсолютно каж-
дая человеческая душа, которую Он желает спасти. 

Для Его любви не существует преград, и часто она проникает даже в такие места, о которых 
страшно и говорить. И лишь увидев себя со стороны, понимаешь, какова мощь этой любви и 
насколько она чудесна в своей силе. Божья любовь коснулась также и моей души, из которой 
стала вытравлять всякую скверну. Она изменила мое сознание и осветила те проблемные 
места, за которыми оказалась пустота. И если раньше, как думал я, мое спасение было близким, 
то позже выяснилось, что путь, которым я шел последние двадцать лет, — это путь в никуда. 
Осел, привязанный к мельничному жернову, много ходит по кругу, но никуда не продвигается. 
Так было и со мной… 

Теперь все иначе: в моей жизни и в моем сознании произошел переворот. Правда, этому 
перевороту предшествовали и некоторые события, которые не были случайными. Считаю, что 
мне повезло, когда жизнь сталкивала меня с некоторыми удивительными людьми, чьи поступ-
ки праведности глубоко отложились в моей памяти. Одним из них оказался Андрей Смехов. 
Господь одарил его поэтическим даром, и он по праву носит звание христианского поэта! В его 
стихах всегда много истины и того самого огонька, заставляющего многих заглянуть сознанием 
за грани невозможного. Читателям журнала Андрей известен как поэт, мне же больше как про-
поведник Слова Божьего, чьи семена взошли-таки сегодня в моей душе. 

Другим человеком, кому я обязан переворотом своего сознания, является Федор Жиляков. 
Очень добрый, порядочный и всегда готовый прийти на помощь брат. Его становление на путь 
веры произошло гораздо раньше моего знакомства с ним. Но зато я стал прямым свидетелем 
его веры в самой жизни. Этот пример очень притягателен, так как имеет достаточно прочную 
основу, положенную Самим Господом Иисусом Христом. Встреча с Федором также стала предо-
пределяющим фактором для моего будущего отрезвления. 

Но особенным человеком все же для меня стал брат во Христе Сергей Троценко, опыт 
христианской жизни которого указал мне единственно верный путь к Небесному Иерусалиму. 
Моя первая встреча с ним, случившаяся еще в 2013 году, оставила глубокий след в душе и уже 
тогда заставила меня подумать о своем будущем. Он никогда и ничего никому не навязывает, 
умеет слушать и слышать собеседника. Все его поступки, мысли и сам образ жизни пронизаны 
поистине Христовой любовью. Это очень обаятельный человек — человек редкой душевной 
красоты! Ему хочется подражать, за ним хочется идти к Тому, Кто есть сама Любовь! Никогда еще 
Господь не был ко мне так близок, как сейчас. И этим я всецело обязан брату Сергею, явившему 
мне этот совершенный образ! 

Я искренне благодарю моего Господа Иисуса Христа за драгоценные встречи с такими 
замечательными людьми, ибо в руках Бога они послужили оружием, разбившим стену моего 
заблуждения и открывшим мне путь ко спасению. 

Мне предстоит еще большая работа над собой и своими привычками, так как истинное 
покаяние требует от каждого из нас не только изменения чувств и образа мыслей, но и полно-
го отказа от всего богопротивного! Сегодня во всеуслышание я называю Иисуса Христа моим 
Господом и Спасителем, Который ценой Своей жизни искупил меня от наказания. И прошу у 
Него прощения за все свои совершенные грехи и преступления. Прости меня, Господи, и укрепи 
в Твоей истине так сильно, чтобы мне никогда не было стыдно перед Тобой! Аминь. 

Также хочу попросить прощения у тех людей, кому я причинил горе своими преступлени-
ями, и у всех, кого вольно или невольно обидел и огорчил. Господь простил меня — простите 
и вы!»

Олег Гавловский (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Вы показываете собою, что вы — «Вы показываете собою, что вы — 
письмо Христово…» письмо Христово…» (2 Кор. 3:3)(2 Кор. 3:3)
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Духовная переписка
«Желаю вести духовную переписку с 

осужденными. Буду рад наставить в Слове 
Божьем, помолиться и духовно поддержать. 
Пишите!»
Владимир Кальнет (142108 Московская область, г. Подольск, 

ул. Большая Серпуховская, д. 103а). 

Приветы и благодарности
«Благодарю всех, кто написал мне и 

поддержал меня. Благодаря вам я теперь 
смотрю на мир другими глазами. Я хочу 
извиниться перед всеми, кому не смогла 
ответить: мне можно вести только две пере-
писки, а с теми, у кого пожизненный срок, 
вообще переписываться нельзя. Спасибо 
вам всем еще раз за поддержку — это бес-
ценно, вы все для меня как лучик света. 
Благослови вас Господь!»

Олеся Юрченко (692669 Приморский край, Михайловский р-н, 
п. Горное, ИК-10, СУС). 

«Благодарю всех сотрудников газет 
’’Веришь ли ты?’’ и ’’Примирение’’, а также 
журнала ’’Вера и жизнь’’ за труд, за интерес-
ные статьи, проповеди, рассказы и много-
много познавательного во славу Господа! 
Благодарю вас, что не забываете всех нас, 
заключенных, навещать вашими изданиями. 
Благословений вам Божьих! Да поможет вам 
Господь наш и дальше трудиться на ниве 
Божьей во славу Его».

Сергей Зашляпин (431030 Мордовия, Торбеевский р-н,  
п. Торбеево, ул. Весенняя, стр. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Большой привет сестре во Христе 
Елене Воронцовой, отбывающей срок в 
ИК-2 Ленинградской области, п. Ульяновка. 
А также приветы замечательной поэтессе 
Ирине Лаврухиной из Орловской области, 
Ангелине Мальцевой из США, брату Алексею 
Журбе и всем-всем, кто еще меня помнит. Я 
всех вас помню и всегда молюсь за вас!»

Сергей Коновалов (Ленинградская обл.). 

«Передаю привет и благодарю за духов-
ную поддержку брата Константина Игошина 
из ИК-3 п. Харп. Костя, мои письма к тебе 
не уходят, но я молюсь о тебе и верю, что в 

вечности мы непременно встретимся! Будь 
тверд в вере и не унывай!»

Василий Строков (682610 Хабаровский край, п. Эльбан,  
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

«Хочу передать приветы братьям и 
сестрам в г. Советская Гавань, г. Комсомольск-
на-Амуре, п. Ванино, г. Хабаровск и г. 
Саранск. Отдельно хочу поблагодарить бра-
тьев, тружеников на ниве Божьей: Бориса 
Базилевского, Сергея Троценко, Петра 
Ярмалюка. А также братьев и сестер из церк-
ви «Благодать» г. Курска. Спасибо вам всем 
за внимание и поддержку нас, находящихся 
в местах лишения свободы. Да благословит 
вас Господь! Молюсь о вас!»

Андрей Старостин (431030 Мордовия, Торбеевский р-н,  
п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Хочу поблагодарить за внимание ко 
мне и христианскую любовь сестер Хильду 
Тайпале из Финляндии и Анну Гюнтер из 
Германии. Ваши письма приходят ко мне, 
а от нас к вам письма, к сожалению, не 
отправляют. А также сердечно благодарю 
брата Владимира Истомина из г. Таштагол 
за духовные наставления и пожелания. А 
еще спасибо вам, дорогие братья и сестры 
Сергей Троценко, Владимир Козин, Анна из г. 
Волхов, Ирина Пискунова, Наталия Аджиева, 
за письма, молитвы, заботу и внимание к 
осужденным!»

Роман Кирияков (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н,  
п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«Хочу поблагодарить дорогих мне людей, 
которые для меня стали роднее родных. 
Это Зенькович Игорь Сергеевич и Шунякова 
Ирина Васильевна. Они, не зная меня, пове-
рили мне и поверили в мое исправление. 
Они внесли большой вклад в мою жизнь 
своей помощью, а когда я был на грани смер-
ти, вытянули меня из петли и дали надежду 
на светлое будущее в Господе Иисусе Христе. 
А также передаю благодарность всем бра-
тьям и сестрам, которые трудятся на ниве 
Божьей и несут людям радость и свет!»

Иван Северинец (247755 Беларусь, Гомельская обл., 
Мозырский р-н, Михалковский с/с, отр. 8, бр. 82). 

Сижу с ребенком
«Я отбываю наказание вместе с ребен-

ком, моей дочке Софье скоро будет два годи-
ка, родилась она в зоне. Буду благодарна за 
любую помощь для ребенка, а также очень 
нужны моющие средства, канцтовары и пред-
меты первой необходимости. Спасибо всем за 
добрые сердца!»

Светлана Белякова (443160 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, 
п. Явас, ИК-2, отр. 1). 

Симфония
«Дорогие братья и сестры! У кого есть 

возможность, подарите мне, пожалуйста, 
Симфонию для Библии и сборник христиан-
ских песен, а также буду благодарен за любые 
христианские открытки, наклейки, закладки и 
т.п. Я их раздаю всем верующим и неверующим 
во славу Божью!

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить 
церковь «Христа Спасителя» г. Дзержинска 
Нижегородской области и ее пастора Игоря 
Васильевича Деньгина за его труд, за его 
любовь и за много уверовавших через него. И 
всех прошу молиться за его здоровье!»

Игорь Лакомов (601960 Владимирская обл., Ковровский р-н,  
п. Пакино, ИК-7, отр. 4). 

Витамины
«Я освобождаюсь 28 сентября 2024 года. 

Очень нуждаюсь в витаминах и предметах пер-
вой необходимости. Буду благодарна за любую 
помощь».

Евгения Тайбери (626152 Тюменская обл., г. Тобольск,  
ул. Большая Сибирская, д. 54, ИК-13, ОСУОН). 

Очки
«Помогите мне ради Христа очками +4 и 

+5, можно старыми. Одно обязательное усло-
вие: оправа и стекла должны быть только из 
пластмассы — с 1 июня 2023 года в тюрь-
ме запрещены очки с металлической опра-
вой и стеклами... В бандероль ничего другого 
нельзя вкладывать по требованиям тюрьмы. 
Помогите, пожалуйста!»

Игорь Белослудцев (618545 Пермский край, г. Соликамск,  
ул. Карналлитовая, д. 98, ИК -2, ПЛС). 

«Если есть у кого возможность, помогите 
мне очками, мне больше не к кому обратиться 
за помощью… Очки нужны сложные. Левый 
глаз: -2,0 -5,0 ось 22 градуса, правый глаз: -1,5 
-5,5 ось 168 градусов».

Александр Семенов (682860 Хабаровский край, п. Ванино,  
ул. Суворова, д. 1, ИК-1, отр. 3, кам. 22). 

«Срок моего наказания 20 лет. Я убила 
человека… Сказать, что я сожалею о случив-
шемся, — ничего не сказать… Срок пройдет, а 
человека не вернуть… Я глубоко раскаиваюсь, 
молюсь, прошу Бога простить меня. Мне очень 
нужны очки -3, а еще у меня вирусный гепатит, 
и я нуждаюсь в лекарствах для поддержки 
печени. Я инвалид, сирота, у меня нет никого 
и не к кому обратиться за помощью, кроме 
вас…»

Ирина Алексеева (153025 г. Иваново, ул. Болотная. д. 12,  
ИК-7, отр. 5). 

Канцелярия
«Буду благодарен за помощь. Мне нужны 

открытки, закладки, конверты и почтовые 
марки. Молюсь за добрые сердца и щедрые 
души!»

Иван Фисюра (630052 г. Новосибирск, ул. Толмачевская, д. 31,  
ИК-2, отр. 1). 

«Мне очень нужна тетрадь, ручка и конвер-
ты с марками. Пишу в суды и нуждаюсь в кан-
целярии. Спасибо огромное всем, кто помогает 
осужденным!»

Александр Падаруев (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, 
ул. Гагарина, д. 1а, ИК-3, отр. 11). 

Разное
«Обращаюсь к вам со своей нуждой: это 

духовная литература, Библейский словарь, 
канцелярия и духовное общение: здесь, в этих 
местах, его так не достает. А еще есть нужда в 
моторчике для аквариума и корме для рыбок. 

Также передаю приветы Юре Фурманову из 
Курска, Мише Мытареву, Олегу Грабовому и Юре 
Шаровскому из Москвы, Сергею Васильевичу 
Брусянину, Александру Мирончикову, Алексею 
Медведеву и всем, кто меня знает и помнит. 
Благословений вам!»

Алексей Колокольцов (652100 Кемеровская обл., пгт. Яя,  
ул. Жуковского, д. 1, ИК-37, отр. 7). 

Всем, желающим отозваться на просьбу о помощи, сообщаем, что прежде чем выслать бандероль 
осужденному, напишите ему письмо для уточнения местонахождения и разрешения на ее получение. 
Особенно это касается осужденных к ПЛС. Не забудьте вложить в письмо чистый  лист и конверт для отве-
та вам! Да благословит Бог всех, жертвующих во имя Его!

Приглашаем 
вас на  наш 

Youtube канал 
«RCR-Videos»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

«да приносят ему жертву Хвалы и да возвещают «да приносят ему жертву Хвалы и да возвещают 
о делаХ его с пением!» о делаХ его с пением!» (пс. 106:22)(пс. 106:22)
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Каждый из нас является Божьим уникальным творением, единственным и неповтори-
мым, созданным по слову Бога. Псалмопевец делает акцент на то, что дивны дела Господа, 
а нам часто не нравится, как мы выглядим или как мы устроены. Бог создал нас такими с 
определенной целью. Он сотворил нас для Своей славы, образовал и устроил. Мы, каждый 
из нас, дороги в очах Божьих.

«Достоин Ты, Господи, принять славу, и честь, и силу: ибо Ты сотворил все, и все по Твоей 
воле существует и сотворено» (От. 4:11).

Самым великим из всех творений Божьих является человек, и его тело — изумитель-
ный механизм, точный и эффективный. Тело человека имеет динамичную структуру костей 
и хрящей, называемую скелетом. Скелет человека гибкий, наделенный соединениями и 
суставами, которые были созданы специально для движения. Но для того, чтобы снизить 
вредное трение, такие двигательные части должны смазываться. Машины, созданные 
человеком, смазываются только посредством внешних источников. Но тело смазывает 
само себя с помощью гелеобразного вещества, вырабатываемого в точном количестве и в 
каждом месте, где это необходимо.

Кожа тела — это своего рода природная кожаная куртка, поверхность которой изготов-
лена из очень чувствительной, но также и очень прочной, выносливой ткани, способной 
выдерживать значительный нажим без боли, царапин или ранения. Кожа постоянно обнов-
ляется и отшелушивается: за жизнь человек «теряет» около 18 кг кожи.

Превосходно продуманы Творцом все детали в устройстве верхних дыхательных путей. 
Парадным входом для воздуха является нос. Его задача — очищение воздуха от всяких при-
месей, сора, микробов. На улице может быть –35⁰С, но, пройдя 9 см (длина носовых ходов), 
воздух нагревается до +37⁰С. Вот какой необыкновенный кондиционер мы имеем!

Тело человека представляет собой химический завод, более сложный, чем любой 
завод, созданный когда-либо человеком. Этот завод преобразовывает пищу, которую мы 
едим, в живую ткань, что в свою очередь вызывает рост мышечной ткани, крови, костей и 
зубов. Он даже восстанавливает тело, когда некоторые его части повреждаются. Энергия, 
необходимая телу для работы и активного отдыха, поступает из еды. Даже в морозную 
погоду наши тела иногда перегреваются. И тогда вступает в действие собственная система 
охлаждения организма. За 30 минут тело в среднем выделяет достаточно тепловой энер-
гии, чтобы довести пол-литра воды до кипения.

Наше тело состоит из более чем триллионов клеток. Клетка — это целый мир. Клетка 
— шедевр творения. В ней царит полный порядок. Здесь есть свои заводы, фабрики, 
электростанции, дороги и транспорт; множество рабочих постоянно движется в разных 
направлениях, выполняя определенную для них работу. Есть в клетке и свое правительство, 
командный центр, который управляет всей работой, — ядро. Есть и своя конституция — 
генетическая программа, записанная в молекулах ДНК: правила и инструкции, по которым 
работает клетка.

Мозг является центром сложной системы, которая прекраснее самой лучшей компью-
терной системы, когда-либо созданной человеком. Мозг вычисляет и посылает по всему 
телу миллиарды битов информации, которая контролирует каждое действие, вплоть до 
мигания века. В большинстве компьютерных систем информация переносится с помощью 
проводов и электронных частей. В теле человека такими проводами являются нервы, кото-
рые получают информацию от центральной нервной системы. В мозгу одного человека 
содержится больше проводки и электрических схем, чем в компьютерных системах мира 
вместе взятых.

Даже в эту минуту мы видим с помощью нашего мозга. Хотя, конечно, сигнал прово-
дится туда из другой не менее изумительной структуры — человеческого глаза. А как тонко 
продуман защитный аппарат глаза человека: брови, веки, ресницы, кости черепа, слезный 
аппарат! 

Звук, который мы слышим, воспроизводится с помощью очень маленького музыкаль-
ного инструмента, расположенного внутри человеческого уха. Звуковые волны двигаются 
вниз по слуховому каналу и переносятся посредством костей среднего уха к ушной рако-
вине, которая закручена, как крошечная морская ракушка. Внешнее ухо функционирует 
снаружи. Но ушная раковина наполнена жидкостью, и передача звуковых волн от воздуха 
к жидкости является одной из наиболее трудных проблем, известных науке. Три крошеч-
ные косточки работают именно так, как это необходимо для того, чтобы мы могли слышать 
должным образом. Интересно, что размер этих маленьких косточек не изменяется с момен-
та нашего рождения.

Сердце человека фактически является мышечным насосом, который прогоняет кровь 
через тысячи километров кровеносных сосудов. Кровь несет кислород и питательные 
вещества в каждую часть тела. Сердце перекачивает в среднем шесть литров крови каждую 
минуту, и за один день перекачивает достаточно крови, чтобы заполнить ею более сорока 
200-литровых бочек. Клетке крови нужно всего 60 секунд, чтобы сделать полный оборот 
по всему телу.

Да, тело человека — это замечательный механизм. Тот факт, что любое из этих 
устройств существует, уже полностью доказывает то, что они являются плодом работы раз-
умного и опытного Создателя — Самого Бога. «И сотворил Бог человека по образу Своему, 
по образу Божию сотворил его; мужчину и женщину сотворил их» (Быт. 1:27).

Народная мудрость гласит: «Приходящий к Богу в старости спасает свою душу, а при-
ходящий в молодости — жизнь». Мы никогда не меняемся к лучшему через ненависть, 
осуждение или приговор; мы меняемся к лучшему через прощение, любовь и веру. Цените 
то, что имеете. Не сравнивайте себя с другими. Каждый из нас особенный. Благодарите 
Бога за подаренную жизнь и за каждое ее мгновенье. Однажды мы все окажемся перед 
Богом. Не будет больше включенного телевизора, интернета, телефона, друзей. Только вы 
и Он. Время летит, а вечность приближается. Есть только два дня в году когда вы ничего не 
можете сделать. Один называется вчера, а другой завтра. Поэтому, сегодня — самый подхо-
дящий день для того, чтобы любить, верить, действовать, благодарить и особенно для того, 
чтобы жить. С каждой минутой у нас все больше прошлого и все меньше будущего. Цените 
свое настоящее! Благодарите Бога за жизнь! 

По материалам bible-facts.org

«славлю тебя, потому что я дивно устроен. «славлю тебя, потому что я дивно устроен. 
дивны дела твои, и душа моя вполне дивны дела твои, и душа моя вполне 

сознает это» сознает это» (пс. 138:14)(пс. 138:14)
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